

SOLIDARIDAD OBRERA

Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

Portavoz de la Confederación Nacional de Trabajo de España

EDITORIAL

COINCIDENCIAS SOSPECHOSAS

La labor de preparación, primero, y la celebración sucesivamente de nuestros Congresos—el extraordinario de la C. N. T. y el internacional de la I. T.— nos ha puesto en el trance de establecer una atenuación de ritmo a nuestra acción sindical en todo el país. Este compás de espera impuesto por circunstancias excepcionales a la organización, ha sido, muy diversa y bajamente aprovechado por todos los enemigos de la C. N. T.

Se ha aguardado, se ha expiado el momento en que los sindicatos de la C. N. T. trasladasen y concentrasen sus energías en las deliberaciones del Congreso, para, con fines de perturbación, desencadenar la ofensiva contra todos sus flancos.

La prensa reaccionaria y moderada, viendo en la U. G. T. la esponja que recoja la tradición y los efectivos de los disueltos Sindicatos Libres, no desperdicia ocasión, sin pudor ni recato para ofrecerle sus sufragios. Esta prensa hace de centro emisor de las referencias oficiales que el Gobierno Maura-Largo Caballero dan de los conflictos, referencias que recogen y de las que se hacen eco incluso los periódicos de izquierda. La versión que unánimemente ha dado la Prensa de los sucesos ocurridos en la casa "Alena" lo prueba.

Que el Ministerio actual es un Ministerio al incondicional servicio de la U. G. T. y demás sostenes de Primo de Rivera, lo demuestra el hecho de que los gobernadores de provincias, respondiendo a instrucciones de arriba, secundadas por la natural inclinación a seguir las de los ejecutores, se oponen sistemáticamente en contra de los trabajadores de la C. N. T. y combatiendo y descaradamente en favor de la U. G. T.

El gobernador que no cumple a la letra esas instrucciones, si conserva el resto de independencia, se ve obligado a saltar. Tal es el caso del de Madrid, E. Ortega y Gasset.

La represión y el texto de los bandos de Cabanellas en Sevilla; las declaraciones de su sucesor en aquella Capitania General, diciendo que seguía en toda la obra de su antecesor; el escándalo, los atropellos denunciados en "El Liberal" de Sevilla del día 11 por el Comité regional de la Confederación Nacional del Trabajo de Sevilla, cometidos contra nuestros sindicatos por el teniente de alcalde y presidente del Pósito Marítimo y Puero de aquella capital, E. Fernández Echegui; el asesinato de dos combatientes y los 25 heridos por la Guardia civil anteayer en Villacarrillo; la agresión fascista, el mismo día, en Villanueva del Arzobispo, que ha causado 40 heridos y varios muertos, agresión capitaneada por el propietario Fernando Santos y protegida por la inevitable Guardia civil... son de demasiadas cosas en pocos días, y pocos días transcurrirán sin que la Confederación Nacional del Trabajo organice la contraofensiva, dando la debida respuesta y recogiendo el guante de esa declaración de guerra.

Las miras de los socialistas desde el Poder, erigiéndose en instrumento de la reacción, consisten en provocar la gestación de una situación que aborte al resultado de la república alemana.

Maura lo ha dejado entrever bien claramente en su discurso de ayer en Gijón. El objeto de los socialistas es saltar a todo trance que llegue el momento de tener que dar cuenta de su actuación durante la dictadura, al lado de la misma, y apuntalar una Unión General de Trabajadores que ha perdido la última letra y que ya sólo se sostiene merced a la protección oficial.

Los ataques y respuestas del Gobierno de Madrid a las notas de la Generalidad, no son sino el pretexto vil y grosero de encubrir la confabula-

ción fasciosocialista contra la C. N. T. La C. N. T. está por encima de las querellas de campanario, por sobre los matices que adopte el capitalismo, sea éste catalán, castellano, andaluz, gallego, vasco o hurduano. El único interés, la aspiración suprema de la C. N. T. es abolirlos de raíz a fin de que desaparezcan las ocasiones de que los traidores a la clase obrera puedan, en su nombre, ametrallarla desde las alturas del Poder.

El mismo día, anteayer domingo, en que militantes de la C. N. T. al hablar en un mitin en Gerona eran detenidos por la Policía, los bolchevistas celebran el suyo en Barcelona dentro de la mayor tranquilidad. Yo invito al lector imparcial, al lector sin partido, pero que sea trabajador y explotado auténtico a que lea "El Debate", "El Socialista" y "La Batalla".

Desafiamos a que se nos pruebe lo contrario de que el diario fascista, el diario socialista y el semanario comunista se dedican sola y exclusivamente a combatir, difamar, cubrir de lodo a la C. N. T. y sus militantes; desafiamos a que se nos demuestre que tanto la Prensa fascista, como la socialista y bolchevista, a más de tener esa línea común de co-

incidencia, dediquen, en cambio, una insignificante parte de su actividad a combatir al Estado, a la clase patronal y a sus servidores. Por consiguiente, por este lado coincidencia absoluta, también por parte de socialistas y comunistas en hacer el juego al fascismo, en cuyo advenimiento ven el único medio de hundir a la C. N. T.

Desengañense los socialistas y los comunistas: la C. N. T. ha de salir robustecida de este Congreso, y es inútil que busquen pretexto para combatir sea a Pedro o a Cristo, creyendo de ese modo herir en lo más mínimo a la organización. Fulano o Mengano no son la C. N. T., y si se celebran Congresos es precisamente para eso: para dejar bien sentado que entre nosotros no existen militantes de primera o segunda clase, sino que todos somos igualmente responsables ante la organización.

Es esta una lección que debieran aprender los socialistas de buena fe, los de la base, los explotados, importantes para desatornillar de su pedestal a los zánganos que viven en las alturas del Poder; es la lección que deben aprender los comunistas, trabajadores explotados, revolucionarios de buena fe, quienes debieran preguntarse si un país como Rusia, una democracia socialista, ha de sufrir la dictadura vitalicia de Stalin y su aparato burocrático y se ha de soportar indefinidamente que no se tolere más que una manera de pensar: la oficial.

LOS GRANDES COMICIOS DEL PROLETARIADO

El Congreso extraordinario de la C. N. T. — Pésame por la muerte de Rusiñol. — Se discuten las ponencias del problema de la tierra y la de las Federaciones de Industria

Un saludo de Sebastián Faure al Congreso, leído por el representante de la F. O. R. A. — La ponencia sobre reivindicaciones económicas lee su informe

Madrid, 13. — Se celebra la sesión de la noche de la Confederación Nacional del Trabajo.

Preside Martínez Pastor. Se leen varios telegramas de adhesión al Congreso.

Se manifiesta al Congreso la muerte de Santiago Rusiñol, acordándose enviar el pésame a la viuda en nombre de los congresistas.

Se presenta una nota al Congreso en la que da cuenta de su ponencia la comisión encargada de la cuestión campesina y se pide que sólo puedan intervenir en ella los campesinos y los agricultores, para aligerar los trabajos y tareas del Congreso.

Se pasa a discutir la tercera ponencia del problema de la tierra, que dice así:

Que los Sindicatos agrícolas de la Confederación Nacional del Trabajo reúnen en su seno a los jornaleros, aparceros, mediantistas, colonos y pequeños propietarios, organizados en secciones respectivas, pero ligadas entre sí por un nexo de solidaridad contra el frente explotador constituido por el capital usuario, comercial y financiero.

Que estos Sindicatos agrícolas reconocen la extraordinaria importancia de sus aspiraciones y aprueban:

Primero. El programa de los sindicatos agrícolas de la Confederación Nacional del Trabajo se ajusta a reivindicaciones inmediatas susceptibles de mejorar la situación moral y material de sus miembros y a la finalidad mediata y esencial de suprimir el sistema capitalista e implantar el régimen social de volver el dominio de la misma a los que la trabajan.

Segundo. El problema agrario planteado actualmente en España con carácter agudo presenta aspectos diversos en el régimen de la propiedad, explotación y condiciones de trabajo en las diferentes regiones del país. Así, por ejemplo, en Galicia, Asturias, las Vascongadas, Cataluña y Levante, prevalece el tipo de minifundio o par-

celación agraria, en propiedad o en arrendamiento; en las Castillas existe una mezcla de gran propiedad y minifundio, y otro tanto ocurre en Aragón. En Andalucía existe un régimen latifundista que tiene su expresión en los pueblos de señoría, los cotos de caza, las extensiones incultas y las propiedades de 5,000 hectáreas y más. Semejantes características se han de tener muy en cuenta para fijar de un modo acertado nuestra posición ante la reforma agraria que el Gobierno provisional de la República tiene en estudio.

Esta reforma, a juzgar por las manifestaciones oficiales hechas hasta ahora, no va a responder ni siquiera a las lejanas aspiraciones de los elementos explotadores del campo. Se ha abordado de una manera tan tibia que ello ha autorizado al conocido latifundista Sánchez Dalp a afirmar en "El Sol" de 13 de junio de 1931, que al fin la reforma agraria quedará en agua de borrajas.

Se muestra conforme con la ponencia Navalnoral de la Mata y habla

En Gerona, y en ocasión de tomar parte en un mitin de propaganda sindical, han sido detenidos los compañeros Urrutí y Alfonso Miguel, del Sindicato del Arte Fabril, de Barcelona. ¡Caso está ya fuera de la ley la C. N. T. La Dictadura no proceda más que de esta manera.

También ayer, en las inmediaciones del Sindicato Fabril y Textil, se cacheaba a los compañeros, y sabemos se hizo lo mismo en San Andrés y Pueblo Nuevo. ¡Es que acaso se teme que los pistoleros se acerquen a nuestros Sindicatos!

Todavía no estamos en el caso de pedir informes a la Audiencia, y nos ofenden los cacheos que ya empleó Martínez Anfo.

PAORAMAS GOLD-STARS-MOTHERS

Los grises cañones de Cherburgo, han visto entrar otra vez al presidente Roosevelt, llevando a Francia el contingente de la Gold-Star-Mothers, que periódicamente visita los cementerios del frente, para llorar ilusiones que la guerra malogró.

Son las madres de los soldados americanos, que al estímulo de las ideas de Wilson, murieron en el campo de batalla francés frente a los alemanes y que yacen en los pequeños cementerios del Norte; todas paz y silencio.

¡Paz y silencio! Son coquetones, remansos de quietud. Invitan a pensar. A pensar en los Arcos de Triunfo, levantados para glorificar a los vencedores de la guerra. El asesinato premiado, el robo y el saqueo y la violación convertidos en ley. En el premio a los sobrevivientes de tantos horrores. Fajines, condecoraciones, empleos.

Las madres de los soldados americanos, que fueron a morir en el Marne o en el Oise, cuando llegan a Cherburgo, no les espera persona alguna querida. Los seres queridos, reposan de los horrores de la guerra en cualquier cementerio o fueron in-

cinerados en el campo de batalla o tal vez fueron reducidos a partículas por la explosión de un obús.

¡Cuántos cementerios improvisados, en los antiguos frentes de la guerra!

¡Los soldados yacen allí! Los marciales, no. Murieron después, en su lecho, asistidos...

Las flores nacen en los pequeños cementerios espontáneamente. Los enamorados, pasean por ellos repitiendo la vieja y siempre nueva canción del amor.

Cuando aquellos soldados marchaban a morir, la socialdemocracia predicaba la guerra, como un hecho necesario para que del choque de las armas naciera una idealidad nueva, una civilización diferente. La guerra era la libertad contra el imperialismo, el derecho contra la fuerza.

Guerra de la libertad y del derecho se le llamó, porque iba a batir el imperialismo alemán y creó el imperialismo militarista francés y el económico de los Estados Unidos.

Los socialistas de Europa, no quisieron evitar la guerra, al supieron después, en la paz, conquistar otra cosa que su categoría de gobernantes.

La apatía de Scheidemann, de Ebert, de Hine, no produjo más que el sacrificio de Liebnicht, y de Rosa Luxemburgo. La neutralidad de Mac Donald, la muerte de los soldados ingleses; la de Turati y Treves, la vergüenza del fascismo; la de Longuet, acaso la muerte de Jaurés y la de los anarquistas fusilados en los fuertes de París.

Y en España, los dictados de Alomar contra el país, que no quería, sacrificando la juventud española, reivindicar la patria de los errores y horrores de Cuba y Filipinas, engendraba la pugna entre la juventud y preparaba los días tristes de la represión capitalista y autoritaria, sumiendo a España en la impotencia para revivir y emanciparse.

Cementerios de soldados, sembrados pródigamente en el teatro horrible de la guerra, todo paz y belleza, solis un símbolo. Solis el guión, que señala a las multitudes obreras su marcha contra la democracia capitalista que interpretaban partidos llamados obreros, partidos que enviaban sus ministros a Ginebra para consolar la paz en el trabajo y que declaran que en el mundo hay exceso de producción cuando mueren los obreros por falta de ella.

Y la paz que estatística es la paz de los armamentos, poniendo en cada mar una escuadra y en cada provincia un regimiento y bendiciendo de la fábrica y del taller y del terruño a la juventud.

Las mujeres que van a llorar a sus hijos muertos en la guerra, la asociación Gold-Star-Mothers, que al saludo de los cañones de Cherburgo, desembarca en Francia y recorre en peregrinación de dolor los cementerios del campo de batalla, podría desfilar en París, por la tumba del soldado desconocido.

Y llorarían el dolor de tantas madres, como perdieron a sus hijos, sin duda por no haberles enseñado, que el hombre nace y el soldado se hace.

RICARDO FORNELLS.

¿SE PUEDE SABER QUE ES LO QUE ESTA HACIENDO POR BARCELONA EMILIO BARRERA LUYANDO, EL CAPITAN GENERAL DE LA DICTADURA?

IV CONGRESO MUNDIAL DE LA «ASOCIACION INTERNACIONAL DE TRABAJADORES» MADRID, 15 DE JUNIO Y DIAS SIGUIENTES

La lucha internacional de clases

(El movimiento obrero fiel al Estado y a la A. I. T.)

La economía capitalista de provecho se deja sentir, como una pesadilla, sobre toda la humanidad. Millones de seres sufren miserias y privaciones; aniquilanse enormes valores cada día que pasa; masas innumerables de trabajadores, ríase obligados a permanecer con los brazos cruzados; la incertidumbre reina por doquier y lo que es peor, flaquea el espectro de una nueva guerra cuyos horrores darán ciento y raya a todas las atrocidades que han tenido a la tierra como escenario.

Los trabajadores, empleados, sin trabajo y pequeños comerciantes forman una parte del complicado engranaje del capitalismo. Todos ellos, no obstante su voluntad, han sido arrojados en pleno sistema de explotación en el que cada uno busca los medios de salvaguardar sus intereses a costa de otro. Explotar o ser explotado, dominar o ser siervo: el orden social actual no ofrece ninguna otra posibilidad. No hay manera de sustraerse a su influencia; únicamente suprimiendo todo el sistema se puede llegar a un cambio.

Sería inútil y superfluo intentar establecer un orden metódico en el caos de la economía capitalista de cupón y dividendo; en dicho sistema es imposible suprimir las crisis. El paro es inevitable: el proletariado queda bajo el yugo y los problemas sociales no pueden ser solucionados satisfactoriamente. Todo lo que en este sentido llevaron a cabo los gobiernos, los partidos socialistas y los sindicatos reformistas fué de escaso o ningún valor.

No obstante, el capitalismo se ha transformado. El libre cambio absoluto en la vida económica no existe. Las grandes empresas por medio de la acumulación del capital, organización racional y perfeccionamiento de las máquinas, han logrado lanzar al mercado productos más baratos y de mejor calidad, en menester de los pequeños comerciantes y artesanos a los que han arruinado tan pronto como han formado los cartels y trusts. Dichas empresas disponen de materias primas y dominan los mercados, controlando la producción y reglamentando los precios.

Las masas trabajadoras son las víctimas de la política económica de un puñado de dominadores capitalistas. Haciendo caso omiso de las rentas y posibilidades de cada uno, tanto en los grandes núcleos de población como en el campo, los trabajadores pagan los precios impuestos por los cartels, por los viveres y objetos de primera necesidad. Hasta hoy, el movimiento obrero no ha logrado todavía hacer traspasar la política de tarifas del capitalismo.

En un principio, estaba limitado a una acción puramente nacional, reinando entre los capitalistas de los diferentes países una lucha de competencia que de cuando en cuando degeneraba en una abierta hostilidad que tenía que soportar el que nada pesaba. La guerra mundial de 1914-1918 es el último y espantoso ejemplo de la fratricida matanza proletaria. Se luchó en nombre del patriotismo, por la defensa de la tan manoseada patria, mientras que en realidad era una lucha de mercados y de expansión, una lucha para la conquista de las materias primas.

Después, la cristalización internacional del capitalismo ha progresado enormemente. Los grupos de intereses capitalistas se extienden por el mundo entero sin tener en cuenta los prejuicios de razas o de fronteras nacionales. El aspecto del empuje hereditario se desvanecen tan pronto como se vislumbra el menor asomo de provecho!

Sin embargo, existen todavía antagonismos. Los reyes del automóvil, Ford y General Motors, continúan disputándose los mercados mundiales. Las empresas petrolíferas Standard Oil Co. y Deutch Shell, intentan suplantarse mutuamente por dominar ciertas y exclusivamente los mercados y terrenos petrolíferos. Los gobiernos, por medio del establecimiento de aduanas intentan "proteger" las industrias indígenas, es decir, el encarecimiento de las mercancías. Y paralelamente a los grupos de intereses económicos se forman grupos de potencias políticas y de alianzas militares. A pesar de la Soledad de las Naciones, el pacto Kellogg y el considerar la guerra fuera de ley, se construyen armamentos para nuevas guerras.

Mas, si por el perfeccionamiento del proceso de producción, los mercados se ven amenazados de una superabundancia de mercancías que no pueden ser

adquiridas por las masas empobrecidas y miserables, los intermediarios se protegen, reduciendo la producción, previo mutuo acuerdo, a fin de evitar una baja en los precios y un peligro en sus ganancias. El mejor ejemplo de esta política es el cartel internacional del Si por el contrario y como consecuencia de una crisis económica, sobreviene una superabundancia de mano de obra en el mercado del trabajo, y las ventajas conquistadas por los trabajadores en tiempos de prosperidad se ven en peligro a consecuencia del paro, los reaccionados trabajadores a penas pueden sostenerse en sus posiciones. Insuficiencia de cohesión solidaria, organización pobre y defectuosa, falta de independencia y base común de acción, son los signos característicos del movimiento obrero reformista.

El capitalismo ha sabido sustraerse a todas las sacudidas a que estuvo expuesto durante el período de las revoluciones que siguieron a la guerra mundial. Reorganizado nacional e internacionalmente, modernizó sus medios de producción y afirmó su poderío. Aún la decadencia económica que le afectó y que se manifestó mundialmente con el "crack" bursátil de Nueva York en 1929, no logró poner su existencia en peligro. A pesar de la reducción de la producción, el cierre de empresas, suspensiones de pagos, y reducción de los mercados, la mayor parte de las empresas capitalistas continuaron manteniendo sus beneficios y aumentando sus dividendos a igual altura que en tiempos de prosperidad, a menos de que no hayan preferido disimularlos por un aumento del capital y la distribución de acciones privilegiadas. No juzgamos necesario citar cifras para corroborar estas afirmaciones. En la sección conciliar de todos los periódicos hablan de una manera bien locuente los números. No puede negarse que las crisis económicas causan perjuicio alguno a los capitalistas y que los hombres de negocios de alguna habilidad y los jefes económicos de cierta solvencia, soportan las mencionadas crisis, no sólo sin debilitarse, sino que incluso conocen todas las desventajas de sus competidores menos diestros, para adquirir por medio de una abominable explotación del proletariado, nuevas fortunas y un inmenso poder.

Por otra parte, la suesete del proletariado de todos los países, va de mal en peor. El paro forzoso se extiende cada vez más, siendo espantosos sus efectos. El 50 por 100 de todos los trabajadores se encuentran en los medios de producción, mientras que el otro 50 por 100 está sin trabajo y se ve obligado a arrastrar una existencia miserable y a vivir con la ayuda de la caridad pública y de la limosna.

El fantástico crecimiento de las fuerzas del trabajo fué movilizadas por los patronos para reducir los salarios, bajando de este modo el nivel de vida de la clase obrera. En casi todos los países se producen las acciones de reducción de salarios por los sindicatos patronales reunidos. Los salarios de los mineros en Inglaterra, de los metalúrgicos alemanes, de los obreros del ramo de construcción en Bruselas, de los del arte textil en todos los países y poco a poco, de todos los obreros en general, en todos los países y en todas las industrias, han sido disminuidos casi en una tercera parte. Los gobiernos, aun cuando los ministros responsables eran socialistas, han secundado a los patronos en estas acciones de reducción de salarios. El proletariado, cuya parte consiguiente puede establecerse en un 80 por 100 en las organizaciones sindicales reformistas en casi todos los países, no ha sabido, gracias a la táctica de dichas organizaciones, rechazar el ataque de los patronos unidos. En vez de conducir la lucha en común e internacionalmente contra la reducción de los salarios por medio de un intranquila, una huelga internacional de defensa de toda una industria, en todos los países al mismo tiempo, ya a la primera tentativa de reducción de salarios, los reformistas toleraron que los patronos, en íntimo y estrecho contacto en todos los países, procedieran a esta reducción. Sin una táctica autónoma y unida y ante todo, sin una solidaridad internacional de clase del proletariado, el movimiento obrero reformista identifica los intereses del proletariado con los de los capitalistas de un mismo país, con perjuicio y contrariedad a los inte-

ORDEN DEL DIA

- 1.º Discurso de apertura del Congreso.
- 2.º Informe del Secretariado de la A. I. T.
- 3.º Informes de las Secciones.
- 4.º Actitud del Sindicalismo revolucionario frente a la democracia burguesa.
Ponente, A. Jensen.
- 5.º Actitud del Sindicalismo revolucionario frente a los problemas actuales.
a) La crisis económica.
b) La racionalización.
c) La reducción de la jornada de trabajo.
- 6.º Actitud del Sindicalismo revolucionario frente a la ideología nacionalista.
Ponente, R. Roeder.
- 7.º Contra la guerra y su preparación.
- 8.º La A. I. T., el problema agrario y los campesinos.
- 9.º Lucha contra la reacción religiosa.
10. La lucha internacional de clases.
11. La reorganización internacional del Sindicalismo revolucionario.

res de los propios obreros de clase. Y hasta qué punto ha llegado la colaboración de los sindicatos reformistas con los patronos se manifiesta de modo claro y preciso en la colaboración que los jefes sindicales han prestado a los gobiernos capitalistas en el Congreso de la "American Federation of Labor" celebrado el pasado otoño, el presidente de los Estados Unidos, Hoover que asistió como "invitado de honor" tomó la palabra y dijo entre otras cosas:

"Los jefes obreros también han puesto de su parte cuanto han podido para dulcificar la crisis. En un informe del Ministerio del Trabajo se pone de manifiesto cuán mínimas fueron las huelgas y los "lockouts", según la cual en precedentes períodos de depresión hubo alrededor de 2,000 conflictos, la mayoría de los cuales terminaron en serios desórdenes públicos, mientras que en el transcurso de la actual crisis económica, no se han señalado más que 300 conflictos sin importancia."

Hoover habló también entre los jefes sindicales de la contienda, los jefes económicos y los representantes del gobierno en la Casa Blanca de Washington y explicó cómo se las había arreglado para que los jefes se inclinaran del lado de los intereses del capital. Y dijo: "Con motivo de la Conferencia, los jefes económicos decidieron cuanto estuvo en su mano para mantener el nivel de los salarios, prometiendo, en caso de disolución de empleos, repartir el trabajo de una manera equitativa. Los jefes sindicales hicieron todo lo necesario para que continuara la producción evitando así los conflictos."

Este trabajo en colaboración entre los capitalistas, el Gobierno y los Sindicatos no se limita sólo a la American Federation of Labor, reputada por su espíritu nacionalista. Las secciones de la Federation Syndical International (prezida de Amsterdam) tan orgulloosas de su internacionalismo, se unieron hasta el cuello en su nacionalismo. Su actividad política está de hecho dirigida en la colaboración con el patronato y los gobiernos de sus respectivos países, y sus teorías adaptadas a esta práctica. Algunos ejemplos serían suficientes para probar nuestro punto:

Cuando en otoño de 1930, los obreros de las industrias metalúrgicas de Berlín, que en una de las organizaciones patronales más fuertes de Alemania y de la que se habla al frente y al lado de los obreros metalúrgicos berlineses en un 25 por 100, dichos trabajadores se declararon en huelga.

Al cabo de una semana, esta huelga fracasó gracias a los buenos oficios de los jefes reformistas. El gobierno nombró una comisión arbitral compuesta de un representante del gobierno, otro del patronato y otro obrero, encargada de elaborar una solución satisfactoria para todo el mundo. La decisión afectaba a ambas partes. La comi-

sión satisfizo completamente los deseos de los patronos y disminuyó los salarios en una proporción de 8 por 100. Esta reducción no sólo fué fijada por los representantes de los patronos y del gobierno, sino también y expresamente por el representante obrero, el célebre Dr. social-demócrata Sinzheimer. Para disfrasar esta traición que se hacía en los intereses obreros en favor de los capitalistas, justificóse la reducción de los salarios por el profesor social-demócrata, echando mano de un argumento dudoso, cuyos datos era que para obtener una reducción de los precios, era necesaria otra reducción de salarios. El profesor todavía se jactaba de haber logrado que la reducción no se hiciera de una sola vez, sino en dos etapas: la primera, de un 3 por 100 a partir del 17 de noviembre de 1930 y de un 5 por 100 a partir del 19 de enero de 1931. El profesor social-demócrata hizo suyo el punto de vista sustentado por otros dos capitalistas. En el veredicto de arbitraje se dijo: "para aliviar la crisis se exigía una reducción de los precios en todos los productos manufacturados en la que tan importante papel desempeña, principalmente, el salario." Consecuencia de todo esto fué que, los trabajadores que llevaban ya 8 días de huelga porque no querían transigir en la reducción de salarios, no tuvieron más remedio que claudicar y doblegarse a esa reducción. Las profecías del profesor social-demócrata no se realizaron, como es lógico suponer. En enero de 1931 los precios eran tan elevados como en noviembre de 1930, sin que posteriormente se haya conseguido que bajen; todo lo contrario todavía ha aumentado el precio del pan!

No sólo la sección más fuerte de la Internacional de Amsterdam (la Allgemeine Deutsche Gewerkschaftbund, alemana), sino también la segunda sección más importante de la F. S. I., y los sindicatos ingleses, colaboraron voluntariamente con la clase capitalista del país en lugar de interesarse en la lucha internacional de clases. Los sindicatos ingleses han celebrado entrevistas y conversaciones con los patronos bajo la presidencia de sir Mond, con objeto de una tregua, y el gobierno laborista inglés que escudó el poder gracias a los sindicatos, ha elaborado un proyecto de ley sindical considerando la huelga general como un medio de lucha no sindical y declarándola por dicha razón, ilegal. Si las cosas hubieran marchado como se proponía el gobierno laborista y en último caso, los obreros no hubieran revelado contra una ley tan infame, todavía hubiéramos visto estigmatizada la huelga general y considerada proscrita y fuera de ley por un gobierno obrero.

Fácil nos sería citar todavía otros ejemplos que demostrarían por qué también en otros países, los sindicatos reformistas son más bien nacionalistas y que están tan alejados, también, a la hora presente de la lucha internacional de clases, como lo estaban en 1917, cuando dividieron que todos los proletarios del mundo debían unirse, proclamando ello el asesinato fratricida en lugar de la fraternidad internacional. Esta innoble actitud fué legitimada por uno de los más grandes teóricos de la social-democracia internacional, por Karl Kautsky, quien dijo que, después de la época en que fué escrito el Manifiesto Comunista, el proletariado había conquistado mejores condiciones de vida y posesía, es decir, que tenía algo que defender, y que no sólo tenía que perder sus cadenas, sino las conquistas que se trataba de defender durante la guerra mundial. De esta manera, excitaron los teóricos socialistas de la guerra mundial, a los proletarios de los diferentes países, lanzándolos unos contra otros.

Así como los partidos parlamentarios socialistas o los sindicatos reformistas tienen alguna influencia sobre la clase obrera, ya sea antes o después de la guerra, en el transcurso de acontecimientos revolucionarios o en el de épocas históricas tranquilas, en el ambiente político o económico, siempre los principios del internacionalismo fueron sacrificados a las "necesidades nacionales". Jamás se le ha ocurrido a ningún representante de tendencias socialistas estatales, en el seno del movimiento obrero, colocar la solidaridad internacional por encima de los intereses nacionales. La defensa de la nación ha sido siempre la piedra fundamental de la ideología social-demócrata.

La guerra mundial parece no haber influido mucho en la manera de pensar de los socialistas de Estado. Si ya en 1907 Otto Baer en su libro "La cuestión de las nacionalidades y la social-democracia", redujo el punto de vista

de que el socialismo y la nación no tienen nada de común, que los proletarios de todos los países no tienen patria, y que en todas partes son explotados, y que por esta razón deben juntarse para luchar internacionalmente, el social-demócrata Hermann Heller, que no es más que un teorizante del marxismo más vulgar, presenta hoy en su obra "Socialismo y Nación" editada en Berlín en 1931, el punto de vista siguiente:

"Así como la clase obrera de cada país, cuanto más se aproxima al poder en sus prácticas históricas y en sus métodos de lucha debe siempre adaptarse cuanto pueda a las particularidades del terreno nacional de lucha, lo mismo ocurre con la ideología socialista, que cuanto más se impregna de cultura más se liga con las herencias culturales, particulares de la nación. La tarea de la Internacional no debe estar en nivelar las particularidades nacionales sino en hacer resaltar la unidad internacional en las multiplicidades nacionales."

Pero la "práctica histórica" de esos socialistas que se aproximan cuanto les es posible al poder (por la conquista del Estado) se explica, en tanto que los administradores del Estado, serán también los defensores del Estado y de la nación y que defenderán con tanto ardor como lo hace la burguesía "las particularidades nacionales". La consecuencia será un alejamiento de los locales internacionales y una desviación del movimiento obrero en la nación. El saneamiento de la defensa de la patria socialista, encuentra el terreno más propicio en la aspiración de conquistar el Estado. Este es el motivo de que la desviación del socialismo se concentre particularmente en la concepción errónea de que la clase obrera debe conquistar el poder del Estado para poder instaurar el socialismo. La lucha internacional de clases encuentra la mayor resistencia en el socialismo de Estado.

Desgraciadamente, el pensamiento de la necesidad y del poder económico del Estado, ha tomado grandes proporciones en estos últimos años, en el seno del movimiento obrero. Mientras que hasta la explosión de la guerra mundial, los socialistas, al menos teóricamente, mantenían que el socialismo no podría llevarse a efecto si no se suprime el Estado, buscan hoy teorías que justifiquen su confirmación aprobándose. Sus fines no en la conquista de poder político no tuvieron el don de conciliación por el camino de la razón y harían abundar esta tética. Juzgan que la conquista del poder político era insuficiente y que era preciso todavía pasar el poder económico en manos del Estado. Lo mismo que los partidos políticos son los instrumentos de la conquista del poder político, los sindicatos son los llamados a introducirse en las esferas del poder económico. A la democracia política debe todavía añadirse la democracia económica.

Esta democratización de la economía ha sido, en Alemania erigida en sistema. La idea consiste en que, aparte sus derechos políticos como ciudadanos, los trabajadores deben ejercer sus derechos económicos en las empresas al lado de los patronos. En el Estado deben colaborar en la legislación social; las organizaciones sindicales, deben ser reconocidas como organizaciones de intereses de la clase obrera con el mismo derecho que las patronales; los representantes de los sindicatos deben tener el derecho de defender ante los tribunales obreros los intereses de los trabajadores, los salarios y las condiciones de trabajo deben ser regulados por los sindicatos obreros y patronales reconocidos por las leyes y en caso de huelga, deberán intervenir los árbitros del Estado. En las empresas, los Consejos de fábricas y empresas reconocidas por la ley deberán ser nombrados, al lado del parlamento político, debiendo haber un parlamento económico al que los trabajadores deberán enviar sus representantes con el mismo derecho que la patronal.

Esta es la teoría de la democracia económica por la cual se quiere dar al Estado una substancia socialista y por la que se cree poder llegar al socialismo.

En realidad este camino no conduce al socialismo, sino a una esterilización completa del movimiento obrero, a su desajustamiento en el nacionalismo y a la desviación de la lucha internacional de clases. Los sindicatos se convierten en órganos del Estado. Los intereses del Estado son colocados por encima de los de los obreros, debiendo éstos renunciar a sus reivindicaciones si así convienen a los intereses

(Continúa)

AVISOS Y CONVOCATORIAS CONSTRUCCION

SECCION LADRILLEROS

Nombres de las Casas que han su- mado la cuota pro huelguistas la- drilleros:

Roqué, 185; Bultá, 40; Horno Gó- míx, 50; Mascaró, 165; Marquet, José Vallabruga, 10. Total, 450 pesetas.

Nombres de los individuos que han percibido subsidio de diez pesetas:

Juan Poch, José Pérez, Miguel Gar- ma, Antonio Delancho, José Miralles, Fernando Mayol, Justo Alba, Ga- briel Coll, Alfredo Castellanos, An- drés Antolino, Francisco López, San- tiago Gómez, Manuel Benet, Eufimio Castellanos, José López, Lázaro Mar- tínez, Pedro Martínez, Felipe Apari- do, Francisco Mondeja, Juan Martí- nez, Juan Clemente, Celestino Cas- tillo y Francisco Palacín.

Nombres de los individuos que han percibido subsidio de cinco pesetas:

Juan Francos, Manuel Sans, Francis- co Hernández, Cayetano Ortega, Juan Castell, Francisco Martínez, Jaime Beca, Francisco Cuartero, Juan Nie- lo, Rafael Ballester, Francisco Capell, Vicente Aparicio, José Lloréns, Mi- guel Canals, Diego Morató, Mi- guel Campillo, Francisco Lloria Juan Carrillo, Cecilio Martínez, Juan Ro- dríguez, Juan Cuenca, Francisco He- rero, Vicente Mafé, José Fabregat, Vicente Gregorio, Joaquín Rana, Jo- sé Ferré, Salvador Izquierdo, Juan Morata, José Bomba, Andrés López, Miguel Arends, José Amat, Juan Die- go, Vicente Romero, Roque Barba- sé, José Pedro, Rafael Laparra, Fran- cisco Arnau, Benito Arnau, Casimiro Morgadó, Virgilio Martorell, Vicente Bana.

Cantidad recibida, 450 pesetas; en- tregadas, 445; restan, 5.—LA COMI- SION.

SECCION ALBAÑILES Y PEONES

Se convoca a todos los obreros de la casa Federico Castellanos a la re- unión que se celebrará hoy, a las siete de la tarde, en Mercaders, 26, pral. LA COMISION.

UNA HUELGA

Los obreros del burgués Antonio Casola, furibundo anarquista en el año 1917, hoy flamante patrón por su dicha suya, ya que no supo hon- rar las grandes ideas humanas, se han declarado en huelga, porque el tal ex tiene desplantas que hieren la sensibilidad del más obtuso. Este se- ñor, como buen trasfuga de la orga- nización, celebra todos los días fes- tivios, que son en perjuicio de los obreros. El día de San Antonio, ex patrón de los albañiles, por obra y gracia de los mismos tuvo la desfa- vorez de enviar fuerza pública al trabajo para impedir el mismo. Los obreros, claro está, renunciaron a tan ingrata compañía y se marcharon. El lunes, otra vez los obreros allí, vien- ten que la ingrata compañía había aumentado de una manera considera- ble.

Ante tal provocación, se retiraron dispuestos a darle una lección de ética social al tal ex anarquista. A tal efecto, reunidos todos, acuerdan exigir el retiro de la fuerza pública. Mientras no le haga estarán en huel- ga, con el bien entendido que los jornales van a su cuenta.

Estamos dispuestos a darle una lección por tres causas: por mal bur- gués, por mala persona y por mal edu- cado.—LA COMISION.

SECCION EMPEDRADORES

Se convoca a todos los empedra- dos y peones a la asamblea que se celebrará mañana, a las seis y media de la tarde, en Mercaders, 26, para tratar el siguiente orden del día: pri- mero, lectura del acta anterior; se- gundo, postura de la Comisión de pe- dados; tercero, ruegos y preguntas.

INFORMACION SINDICAL

Por tratarse de cosas de sumo inter- és, se ruega no falte ni un solo em- pedrador ni peón.—LA JUNTA.

SECCION DE PEONES ESTUCA- DORES

Se convoca a reunión para tratar de asuntos de interés y ponerse de acuerdo, para mañana, a las seis y media de la tarde, en la calle de Mer- caders, 26, pral.—LA COMISION.

Se convoca a los obreros de las ca- sas Comas y Trilla para manifes- tantes de gran interés, en Merca- ders, 26, pral., el día 18, a las siete de la tarde.—LA COMISION.

YESEROS ADORNISTAS

Se convoca a todos los adherentes de la Sección de Yeseros adornistas a la reunión que celebrará el oficio es- ta tarde, a las seis, en el domicilio central del Ramo, Mercaders, 26, para tratar de siguiente orden del día: primero, unificación de esta Sección con la de Yeseros revocadores; segun- do, asuntos generales.

Camaradas, esperando que nadie faltará, os saludamos, LA COMISION.

Se convoca a todos los yeseros re- vocadores a la reunión general extra- ordinaria que tendrá lugar hoy, 16, a las diez de la mañana, en la calle Mercaders, 26, para tratar el asunto huelga.—EL COMITE.

AUTOMOVIL

SECCION PLANCHISTAS

Se convoca a todos los compañeros de esta Sección a la reunión que ten- drá lugar hoy, día 16, a las siete de la tarde, en nuestro local social, La- na, 14, 2.º, para tratar de asuntos de interés para la Sección.

Esperamos que no faltaréis.—LA JUNTA DE SECCION.

P. QUIMICOS

Se ruega a todos los compañeros parados del Sindicato de Productos Químicos pasen por el local sindical, de siete a nueve de la noche, para apuntarse en la Bolsa del trabajo del Sindicato.—LA JUNTA.

A todos los delegados, Comités de fábrica y Comisiones de barriada de este Sindicato, salud.

Se os convoca a una reunión, en nuestro local social, Tantarantana, 8, principal, para mañana, 17, a las nue- ve y media de la noche, para comu- nicaros un asunto de gran interés para la organización. Esperando acud- iréis, os saludamos, LA JUNTA.

E. PUBLICOS

SECCION OPERADORES

La Junta directiva de este Sindi- cato (Sección Operadores) hace pre- sente a los obreros del Ramo que, para inscripciones e informes, la secretaría estará a su disposición to- dos los días, de once a una de la ma- ñana, en su local, sito en la calle Rie- reta, 17, 3.º.—LA JUNTA.

LU F JE: Z.

Se convoca a los compañeros del Comité de fábrica, Comisión de Sección y delegados de la Cooperativa de Fluído Eléctrico para hoy, a las seis y media de la tarde, en el do- micilio social, Guardia, 12, pral., para notificarles asuntos de interés. LA JUNTA.

ALIMENTACION

SECCION LECHEROS Y REPAR- TIDORES

Se ruega a todos los que no sean todavía socios de este Sindicato, pa- sen por nuestro local social, Códola, número 16, para un asunto que les interesa.—LA COMISION.

SECCION AMBULANTES

Rogamos a los compañeros y com- pañeras de la Sección de Ventas am- bulantes que no estén sindicados pa- sen por la secretaría de este Sindi- cato para tratar un asunto de sumo interés. Local: Códola, 16. Días la- borables, de cinco a ocho de la tarde.—LA JUNTA.

Se convoca a los obreros de la ca- sa Damm que pertenecen a los Sindi- catos de Alimentación, Maders, Meta- lurgia y Transporte, a la reunión que tendrá lugar en el local de la Ali- mentación hoy, a las nueve de la no- che; Códola, 16.

Se convoca a los obreros y obreras de las casas Claxano y Rossi a la re- unión que tendrá lugar en nuestro lo- cal social, Códola, 16, a las diez de la noche del día de hoy.—LA JUNTA.

SECCION ENSAIMADAS

Se convoca a todos los ensaimade- ros de Barcelona y su radio para que acudan a la asamblea general extra- ordinaria que se celebrará el día 18, a las tres de la tarde, en nuestro do- micilio social, Códola, 16. El objeto de la misma será discutir asuntos ge- nerales y dar cuenta del resultado ob- tenido por la presentación de las ba- ses de trabajo a los patronos.

Dada la importancia de los asuntos a tratar, solicitamos la puntual asis- tencia.—LA JUNTA.

METALURGIA

SECCION HIERRO

Se ruega a todos los delegados in- viten a los compañeros que trabajan en hierro armado en las obras y que no hayan pasado aún por nuestra secretaría, lo hagan a la mayor brevedad para una cuestión urgente. — LA COMISION.

Ponemos en conocimiento de todos los compañeros que el conflicto de la casa Viuda Martín ha quedado solu- cionado satisfactoriamente.

Se pone en conocimiento de los compañeros que trabajaban en dicha Casa, en caso de ser solicitados por la Viuda y no aceptar, que lo noti- fiquen a la Sección para bien de la misma.—LA JUNTA.

SECCION FUNISTAS

Se replica a todos los delegados y Comités de taller se pasen por la se- cretaría de la Sección el día 17, mié- rcoles, de seis y media a ocho de la tarde, para un asunto importante.— LA JUNTA.

BARRIADA DE GRACIA

Se pone en conocimiento de todos los compañeros delegados que tengan listas de la suscripción de la casa Mañach, pasen a liquidar hoy martes, sin falta.—EL COMITE.

SECCION DE ELECTRICISTAS

Compañeros: Os hacemos saber que a partir de ayer queda planteado un conflicto con la casa Damm, S. A.

Causa: El despido de dos de nues- tros compañeros con las palabras de siempre: falta de faena. Vistas las cosas tal y como son, nos ponemos al habla con la gerencia, pedimos que se partan la faena y no llegamos a un acuerdo, alegándonos cosas inadmi- sibles, y el personal deja el trabajo como un solo hombre. Digno ejemplo. Ya lo sabéis, compañeros. No pre- starse a ser traidores de vuestros her- manos.—LA JUNTA.

Se invita a los compañeros Manuel Soler, José Arnán, Juan Ensenat, Te- más Aparicio y Enrique Ripell, para mañana miércoles, a las nueve de la noche, en el local del Sindicato de la Metalurgia.

TRANSPORTE

SECCION CARRETEROS

Se ruega a los carreteros jornale- ros se sirvan pasar por el Sindicato para un asunto de interés, de ocho a diez de la noche. Medinaceli, 1.—CO- MISION DE PARADOS.

SECCION PESCADO FRESCO

Se invita a todos los militantes que puedan aportar datos en contra su actuación de Francisco Rodó, (a) «Ouro Dadas», pasen por esta se- cretaría desde las cuatro de la tarde a las siete.—LA COMISION.

SECCION MORNE

Se convoca a los compañeros que los que no tengan carnet pueden pasar durante toda la semana a re- cogerlo por la secretaría, de siete a ocho de la tarde.—LA JUNTA.

BARBEROS

Advertimos a todos los compañeros que el conflicto de la casa Verdagar ha quedado solucionado de absoluta conformidad con las peticiones del Sindicato y que, por consiguiente, quede anulada la comunal. Seguida- mente daremos cuenta de todo ello.— LA JUNTA.

Alimentos para vegetarianos y Natu- ristas. BONIBIAS, LAURA, 13; Bal- morón, núm. 222.

I. HOTELERA

Las ponencias pro Sindicato de la Industria Hotelera y Anexos invitan a los representantes de las diferen- tes entidades que integran dicha industria a la confección de los Es- tatutos generales del referido Sindi- cato, antes de proceder a su lega- lización y a la apertura de las Se- cciones que han de integrarle.

Fecha para las entrevistas: Hoy, día 16, de cuatro a seis de la tarde, en la calle de Tres Llas, 3, pral.—LA COMISION ORGANIZADORA.

SANILAD

Comunicamos a todos los compa- ñeros y compañeras pertenecientes a las distintas Secciones del Sindi- cato que, provisionalmente, el domi- cilio ha quedado instalado en Merca- ders, 26, a cuya secretaría pueden acudir cada día de nueve a once.— LA JUNTA.

ARTES GR. FICAS

SECCION Prensa

Se avisa a todos los compañeros parados que están inscritos en nues- tras listas que pasen por el Sindicato todos los días, de cuatro a seis.—LA COMISION TECNICA.

COMUNICACIONES

SECCION TELEFONOS

Coincidiendo con el Congreso de la Confederación Nacional del Trabajo, y para organizar el Sindicato de Na- cional de la Industria telefónica, se está celebrando en Madrid un plano de delegados de las diversas provin- cias españolas, habiéndose concreta- do hasta la fecha la aprobación de los estatutos y organizándose de un modo definitivo el Sindicato adherido a la C. N. T. con un total de siete mil afiliados.

Continúan las conferencias para terminar su estructura orgánica y redacción de bases a presentar a las Compañías explotadoras de la indus- tria.

Dichas conferencias culminarán en un acto destinado al personal tele- fónico y en un manifiesto donde se harán públicos los acuerdos tomados por el pleno de delegados, para satis- facción de los trabajadores a quienes afecta dicha organización.—LA CO- MISION ORGANIZADORA.

AVISOS

Se ruega al compañero Salas, de los seleccionados ferroviarios, se pase por esta secretaría, Flaxaters, 21, hoy, 16, a las siete de la tarde, para un asunto de interés.—LA JUNTA.

«Tierra y Libertad» y «El Liber- tario» servirán un paquete de 25 ejemplares cada uno a la siguiente dirección: Rodrigo Morote Sánchez, calle del Carmen (Escuela), Casoria (Jaén).

La Junta directiva de la Casa del Pueblo invita a la Junta del Sindi- cato Unico para mañana miércoles, a las ocho y media de la noche, para tratar asuntos de suma trascendencia. También se ruega a todos los socios de la Casa del Pueblo que tengan pensamiento de inscribir a sus hijos para asistir a la escuela de la Casa del Pueblo, pasen todos los días, de ocho a nueve de la noche, por el do- micilio social, para hacer la inscrip- ción.—LA JUNTA.

La Asociación Profesional de Cocineros y la «Artística Culinaria», po- nen en conocimiento de los patronos y de los jefes de cocina que, habien- dose recibido en estas respectivas se- cretarías varias denuncias sobre unos señores que hacen inspecciones tita- lándose delegados sin previa autori- zación, ruegan que al presentarse di- chos señores les exijan las credencia- les que les autorizan para ello, y al mismo tiempo que anoten sus nom- bres y los presenten en estas secreta- rías, para averiguar lo que haya de cierto.

La comendona señora Consuelo González, domiciliada en la calle Con- del Asalto, 164, entresuelo, 4.º, ofre- ce gratuitamente sus servicios pro- fesionales a las obreras cuya caren- cia de recursos las ponga en la si- tuación del caso de Colblanch.

Horas de consulta: de cuatro a ocho.

A los cobradores de Singer, de toda España

Camaradas: Un empujón de la casa Singer os saludamos. Ha llegado el mo- mento de sanjar el asunto Singer, y hay que aprovecharlo. Nuestros sin- sabores, fiel reflejo de una gran ce- bardía, preciso es que terminen; so- mos la moza de todo el proletariado; mientras que nuestros camaradas de otros gremios consiguen mejoras eco- nómicas, nosotros seguimos sopor- tando una explotación vergonzosa y humillante; y es que esos otros ca- maradas las han conseguido luchan- do en la calle, como hombres, mien- tras que nosotros no hemos hecho otra cosa sino suspirar como bestas, esperando que como compensación a nuestra vergüenza nos den un pue- to en el reino de los cielos.

«No más lamentos, camaradas!— Tenemos que ir por nuestra dignidad que con nuestros pantalones nos deja- mos en las oficinas de esta Compañía el día que firmamos un contrato de trabajo más que versallesco.

«Basta ya de indecisiones!—Hay que generalizar la huelga en toda España y centralizarla para pactar con la Dirección, la autora de esta vil explotación y defraudadora de la Ha- cienda pública en varios derechos, detentadora de la Economía Nacional y de otros muchos chanchullos, de los que se presentarán las pruebas a su debido tiempo y entonces ya ver- mos si pacta con nosotros o se en- cierra en ese silencio desdeñoso, táctica de siglo pasado y muy propia de personas ignorantes y mal educa- das.

Camaradas: Contamos con elemen- tos suficientes para llegar a crear la Federación Nacional Mercantil de Vendedores a domicilio y cobradores, y lo que hoy empieza por ser un pe- queño sector, puede ser antes de un año un núcleo importantísimo.

Hay que terminar de organizarse en toda España, pues tenemos que tener en cuenta que nuestros camaradas de Barcelona están en huelga, y con los que hay que solidarizarse.

Ahora, camaradas, quiero haceros una recomendación: ingresar en la Confederación Nacional del Trabajo, pues la U. G. T. ofrecen algunas trabas las demandas, y cuya causa se- ñala.

Uno de los muchos abortos de la primera Dictadura fue la creación de los Comités paritarios, órgano difícil de clasificar, porque es de todos y no hace nada, cuyas resoluciones, por regla general, dan tiempo a reali- zar un viaje por el Extranjero, y si se trata de reivindicaciones de la clase, hay que hacer las demandas con un año de anticipación (hacend lo que les mandan) si no se quiere per- der dos años, y después de discuti- das las bases y aprobadas en dichos Comités o por el excelentísimo señor ministro de Trabajo, hay que lanzar- se a la calle para conseguirlos... en parte. Podría citaros casos concretos y entre ellos el nuestro: fué una equivocación muy de lamentar.

La acción directa entre patronos y obreros, táctica de la C. N. T., hoy reconocida legal, es la más práctica, pues hay que dejarse de optimismos; las mejoras no se consiguen más que en la calle, y, sobre todo, como prin- cipio fundamental de toda organiza- ción que se respeta y de todo obrero serio, es la de que somos muy bas- tantes para dirimir nuestras que- rrelas.

Así, pues, camaradas, hay que or- ganizarse en la C. N. T., y ahora a honrar la bandera que valientemente levantaron nuestros compañeros, los catalanes. «Toda España a la huel- ga. ¡Viva la Solidaridad obrera!»

UN COMPANERO

Madrid, 12 junio 1931.

LAS MUJERES DE LOS TRABAJADORES deberian todas saber que la regia suspendida reaparece usando las célebres «PILDORAS FORTAN» BOTE, 5.50 PTAS. VENTA: En farmacias. DETALLER: Laboratorios «Kam» - Tarragona.

Un depurativo maravilloso "KALARSINA" (EMZIN) Purifica la sangre, librándola de eczemas, herpes, varicela, al- merranas, gota y reumatismos. Contra los granos del cuello y de la cara. FRANCO, 5.50 PTAS. VENTA: En farmacias. DETALLER: Laboratorios «Kam» - Tarragona.

INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

LOS GRANDES COMICIOS DEL PROLETARIADO

(Viene de la primera página).

cuaciones. Empieza por manifestar que así como no hay diferencias entre los obreros intelectuales y los manuales, tampoco hay entre los industriales y los de la tierra.

Epila opina que la situación que atraviesan los campesinos de España es angustiosa, en especial en Andalucía, donde la miseria ha llegado hasta el límite de morir de hambre.

Córdoba dice que los medallistas y bontristas de la tierra son tan repugnantes como los latifundistas. Asegura que la tierra sólo tiene una solución y es la explotación colectiva de la misma.

Dice que seguramente los que la impugnan no han estudiado bien la ponencia, pues no puede ser más justa y más lógica. Alaba la ponencia.

Se presenta una nota al Congreso en la que se solicita se rectifique la publicación de un sueldo aparecido en la Prensa, en el cual se dice que la Agencia telegráfica "Atlante" había dado un sueldo tendencioso de los acuerdos del Congreso.

Se acuerda la rectificación en favor de la Agencia "Atlante", por ser de estricta justicia.—Atlante.

NOVENA SESION

Madrid, 15.—Ayer tarde se ha celebrado la novena sesión del Congreso de la Confederación Nacional del Trabajo. Preside Carbó de Barcelona, primer secretario Magriñá, de Barcelona, y segundo, Llop, de Barcelona.

Se pasa a dar lectura del acta de la séptima sesión. Se hace constar una protesta de los metalúrgicos y construcción de La Felguera, de Asturias, contra el delegado de la metalurgia de Oviedo, por ser simpatizante con el Comité de Reconstrucción de la C. N. T.

Esta protesta se hace por no figurar en el acta de la séptima sesión.

Se aprueba el acta con la enmienda de La Feiguera.

Se pasa a discutir la Ponencia sobre la federación de industria, y el camarada Carbó exhorta que este problema se estudie profundamente y con elevación de mira, y que todas pongan sus apreciaciones.

El dictamen de la Ponencia dice en síntesis:

Es evidente que el capitalismo tiende cada día más hacia la verdadera concentración industrial y económica, y no es menos evidente que el interés del proletariado está anclado en su propia concentración como factor profesional.

Aparte de una suma enorme de razones históricas es de la más pura lógica, lo decimos, que frente al bloque capitalista, que representa la concentración de intereses económicos e industriales, y la centralización de las iniciativas y orientaciones directrices, situar el bloque proletario en cuyo fondo, indudablemente, se hallan los mismos hechos de convergencia de intereses, de iniciativas y de orientaciones directrices.

Concretando nuestro pensamiento al simple enunciado de una realidad, queremos afirmar que el tipo de organización industrialista es el único que corresponde a las exigencias de la nueva fase de la evolución capitalista, y queremos afirmar asimismo que el tipo de organización propugnado responde a algo más que a la necesidad de la lucha económica-social, que dicho sea de paso, no es la única razón de ser del organismo.

La reorganización industrialista que queda enunciada, responde, además, a un efectivo concepto revolucionario, ya que aquella puede ser estructurada de forma perfectamente adecuada para asumir, con garantía de éxito, la gerencia de la economía social, y por ende para establecer las bases de la sociedad futura, y esencialmente se trata de un plan de reorganización que abarca los principales aspectos del sistema de soluciones y actividades de la vida sindical, en la que no sufre el menor daño la persona agustista de cada uno de las partes que constituyen el nexo de la compleja máquina sindical, pero se disponen cosas de modo que todas las partes se entrelazan, mediante un sistema de mutua interdependencia, que el fondo es de automática disciplina.

Construcción, de Santander, impugna la Ponencia. Empieza diciendo que es el tema del orden del Congreso, que interesa dilucidar convenientemente. Cree que con esto va a cambiar el rumbo de la Confederación, porque cree que las federaciones de industria son de carácter marxista, opuestas a las de la Confederación Nacional del Trabajo. Dice, que dado el escaso desarrollo industrial de España, hace más extraño ese tipo de organización.

Frente al concepto materialista y mecánico en que se funda la organización industrial, opone el concepto ideal del anarquismo. Niega que convenga seguir el rumbo del capitalismo ni actuar en forma parecida de organización como afirma la federación de industria.

(En este momento hay una intervención del compañero Carbo, que promueve un incidente, y se cambia la presidencia que la desempeña Niceto de la Iglesia.)

La federación de industria representa un centralismo absurdo, contrario al principio de federalismo de la Confederación. Cree que ello aislaría a los trabajadores, según las industrias que profesasen, rompiendo el nexo de solidaridad de unos trabajadores para con otros.

Madera, de Cádiz, es contrario a la federación de industrias, por su falta de finalidad ideológica y da sólo la mera relación entre los obreros de una misma profesión.

Alverola comienza diciendo que hay reservas mentales en los que son partidarios de la federación de industrias. Entiende que la implantación de tal organización anulará los esfuerzos individuales para fundirlos todos en el engranaje de las cuestiones puramente profesionales.

Aboga por el sentido revolucionario de la organización y cree que se está mejor representado en el federalismo que hoy existe en la C. N. T. La federación de industrias anula esa vitalidad del individuo y de la conciencia libre.

Peiró comienza contestando a una alusión del delegado de Reus sobre qué tiempo empleó para preconizar el contenido de la ponencia, y dice que la ha hecho después de sus trabajos habituales. Dice también que los que impugnan la federación de industrias creen que ésta es marxista, y afirma que no lo es, pero que por ello no hay que desechar lo bueno que tenga la concepción materialista. Cree que la concentración capitalista no aconseja otra cosa que la concentración de la organización obrera. Niega que los que defienden la federación de industrias lo hagan con reservas mentales. Dice a continuación que se acusa de centralista a ese tipo de organización y afirma que ese mismo centralismo existe en toda organización de carácter nacional, la cual, además de intervenir en el orden y orientación, se ve obligada a intervenir en el orden profesional de los diversos conflictos.

Niega que la federación de industrias cree burocracia. Pone el ejemplo de cómo vive la industria del vidrio que tiene esa realidad profesional sin que se haya creado burocracia alguna.

Valentín San Agustín, del Sindicato de Azucareros, de Zaragoza, defiende el dictamen por creer que cada industria requiere la federación de la misma. Niega que haya un peligro en que haya cargos atribuidos en esas federaciones, pues ellos serían regentados por individuos ajenos a la Confederación Nacional del Trabajo como meros funcionarios.

Aquilino Medina defiende el dictamen por creer que contribuye a favorecer los intereses de cada profesión cuanto más se unan en un mismo oficio.

Mira, de Alcoy, aboga por la federación de industrias y la diversidad de organismos. Dice que frente al régimen burgués el proletariado debe ir a la pluralidad de organismos en todos los órdenes de la vida. Entiende que es un error condensar todas las actividades en una sola organización, por ser causa de la centralización.

Martínez, de Barcelona, impugna la federación de industrias y opone el tipo de sindicatos únicos del ramo que ya existe en la C. N. T., por creer

que resumen mejor las aspiraciones de los trabajadores.

El compañero Santilla, en nombre de F. O. R. A., lee un saludo del camarada francés Sebastián Fauré. Dirige un saludo al Congreso y anima a los congresistas a que tomen resoluciones revolucionarias que de la Confederación Nacional del Trabajo esperen los proletarios del mundo.

Cira, de Barcelona, dice que sólo deben hablar los que están en pugna con el dictamen, puesto que los que son federativos tienen el mandato que no admite discusión.

Moncada, de Valencia, cree que la característica de la ponencia es un nuevo modelo de organización. Entiende que si bien en manos de los socialistas creó una burocracia, en nuestras manos no se creará por nuestra distinta ideología.

Afirma que el comunismo libertario en su forma clásica, ha fracasado por carecer de la afinidad, ya que hay que tener en cuenta otros factores técnicos.

García, de Reus, dice que la federación con la federación de industrias no ha causado ninguna sensación, pues lo mejor de la misma está en los Sindicatos Unicos de cada ramo. En cambio, dice, aparte de una serie de dificultades e inconvenientes que traerían tales organismos, hay que exaltar los valores espirituales por encima de los materiales que defiende la federación de industrias.

Glossa la gesta de la C. N. T. Habla de los matices propios del pueblo español y dice que la C. N. T. es una creación de nuestro suelo y psicología. Alude a Peñañola diciendo que no ha estado a la altura de las esperanzas que en él cifró la juventud de la Confederación Nacional del Trabajo.

Peñañola reclama la atención de los congresistas para que se cifren a los temas de la ponencia, cosa que a su juicio no ha tenido en cuenta el delegado de Reus.

Termina la sesión produciéndose un vivo y lamentable revuelo entre diversos camaradas, dejando el tema para continuar en la próxima sesión.

★

A las diez de la noche, continúa bajo la presidencia de M. Pérez; actuando Iturbe y Castejón como primero y segundo secretario respectivamente.

Se abre la sesión leyéndose el acta de la sexta, que es aprobada.

Se lee también un comunicado de los ferroviarios de Bilbao despidiendo a la Confederación Nacional del Trabajo la presión a los Poderes públicos para que sean reintegrados a sus puestos.

Se leen telegramas de adhesión al Congreso, entre ellos uno muy efusivo de la Federación local de Tokio y otro de los ladrilleros de Barcelona, notificando la solución del conflicto que tenían planteado.

Transportes, de Valencia, propone que se haga un turno de dos en contra y otro de dos en favor de la Federación de industrias, y que se pase a votación.

Varios delegados de Tarrasa, proponen que se pase inmediatamente a votación.

Vera, de Madrid, cree que el Comité Nacional había preparado con antelación la cuestión de la federación, de lo cual protesta.

Araín, del Comité Nacional, niega que éste haya preparado nada. Dice que sólo pide que en el Congreso se apruebe lo más justo.

Hormigón, de Madrid, dice que es cuestión de la ponencia y no del Comité.

Tras un pequeño revuelo se pasa a la votación cuyo resultado es: en pro

LIBRAS	4875
FRANCOS	8755
DOLARES	7915
LIRAS	6195
FRANCOS SUIZOS	19755
FRANCOS BELGAS	13715
MARCOS ORO	7355

de la federación de industrias, 316,649; en contra, 112,416; abstenciones, 10,947. Seguidamente se pasa a leer el dictamen de la ponencia "Reivindicaciones económicas", y después de un cambio de impresiones de varios delegados, se deja para la sesión del lunes.

Se levanta la sesión a las dos de la madrugada.

IMPRESION

Con la sesión del domingo se vió el final de las tareas. Zanjadas ya las cuestiones del Comité, campaña de propaganda, organización de los campesinos y la federación de industrias, con la aprobación en esta sesión. Con el final de "Reivindicaciones económicas", quedará ya resuelto el grueso de las tareas del Congreso. Fuera del octavo punto, "Posición de la C. N. T. ante las Constituyentes", cuanto queda por resolver no llevará ya mucho tiempo.

Hay en el ánimo de muchas delegaciones del Congreso el deseo de terminar esta misma noche, pero a la hora en que transmitimos estas líneas es aventurado adelantar un juicio definitivo.

Han menudado las interrupciones algunas con bastante viveza, pero las sesiones han avanzado con profundidad el orden del día.

DECIMA SESION

La sesión de hoy, lunes, comienza a las cuatro de la tarde. Preside Piñón, de Transportes, de Barcelona; secretario primero, Sotomayor, de Madrid; segundo, Sánchez de Barcelona.

Se da lectura al acta de la sesión quinta, aprobándose con protestas de algunos delegados.

Se propone y se acuerda protestar del absurdo cacheo a varios delegados por los guardias de Seguridad.

Se pasa a discutir el dictamen de la Ponencia, «Reivindicaciones económicas», con las enmiendas y adiciones, en la cual hay, entre otros puntos, los siguientes:

Reivindicaciones económicas.—La Ponencia nombra para informar sobre reivindicaciones económicas, somete al Congreso las siguientes conclusiones:

Salario mínimo.—Esta Ponencia, después de haber comprobado las grandes diferencias que existen entre las condiciones de vida de las diversas regiones de España, la cual, de implantarse un tipo único de salario mínimo para toda España, supondrá una desigualdad patente entre los diversos trabajadores en la península, puesto que el valor real de la vida depende, en primer lugar, de su capacidad adquisitiva, y como, por otra parte, la mayoría de los delegados ponentes no han recibido ninguna instrucción referente al tipo mínimo de salario, ya que es imposible sin una minuciosa estadística nacional, señalar una cifra concreta, propone:

a) Que por el Congreso se acuerde proclamar la urgente necesidad de fijar el salario mínimo, a fin de terminar de una vez para siempre con la vergüenza que supone la existencia en España de cientos de miles de trabajadores que ganan el irrisorio jornal de tres pesetas.

b) Que el tipo del salario mínimo debe ser estudiado y fijado por cada región, para que la asamblea regional, convocada especialmente a este

efecto, que tendrá en cuenta la necesidad que todo hombre tiene derecho a satisfacer.

c) Que al establecer el tipo de salario mínimo se indique el índice actual de la vida para poder modificarlo automáticamente con arreglo a la clase de dicho índice.

d) Que el tipo de salario mínimo establecido será aplicado indistintamente a hombre y mujeres, y que no se permitirá la realización de ningún trabajo con remuneración inferior a dicho salario mínimo.

e) Que los Sindicatos se han de ocupar, desde ahora, de suprimir todos los salarios a base de propina e porcentaje, y que se fije un plazo máximo de tres meses para llegar al establecimiento del tipo de salario mínimo regional.

Impuestos sobre el salario.—La Ponencia, sin discusión y con absoluta unanimidad declarará que es inhumano y arbitrario todo impuesto o gravamen establecido sobre el salario, y que como consecuencia es un deber ineludible de la clase obrera rebuser el pago del impuesto sobre el salario cédula, inquilinato e impuesto municipal, cuotas a Comités, instituciones o seguros oficiales con carácter obligatorio, etc. La huelga del impuesto debe comenzar inmediatamente, y su carácter de manifestación colectiva habrá de ser organizada por el organismo confederal.

Disminución de la jornada de trabajo. Los razonamientos que abogaron por la jornada de seis horas han sido tan expuestos en estos últimos tiempos, que ningún delegado del Congreso puede ignorarlos.

Marinos, de Barcelona, dice que la Ponencia estudia la situación de los marinos.

Artes Gráficas, de Santander, dice que se afirma el sueldo mínimo para los hombres que para las mujeres.

San Felu de Guixols presenta un minucioso estudio de la industria corchotaponera.

Construcciones, de Valencia, impugna el dictamen, presentando una proposición que es desechada.

Se promueve un incidente sobre la confección del orden del día del Congreso, aclarándose que lo decidirá el pleno regional celebrado últimamente en Madrid.

A propuesta de Construcciones, de Gijón, queda aprobado el plan de la ponencia con las enmiendas y adiciones, dejando a las regionales la manera de ir llevándolo a la práctica.

Se pasa seguidamente a la ponencia «Publicaciones de la C. N. T.» y se levanta la sesión.

IMPRESION

No queremos ocultar que lo aprobado en los debates de esta sesión se esperaba con el máximo interés, y por lo contrario de las opiniones, parecía difícil solucionar el mismo. No obstante, la discusión tuvo momentos de gran altura. Fue lamentable que la sucesión de algunas interrupciones desvirtuara la sesión, en la que los defensores e impugnadores de la Federación de Industrias trataron con brillantez la estructura de la organización, así como su finalidad.

Contra lo que se suponía, la sesión de la noche fué una sesión sin el menor incidente, votándose por abrumadora mayoría el dictamen «Federación de Industrias».

Y es que, tras la tempestad...—At

El Congreso de la C. N. T. aprueba las ponencias.—En Madrid es recibida con entusiasmo la noticia de la detención de Segura.—Las divergencias Maura-Ortega Gasset.—El pueblo está con el ex gobernador de Madrid

(DE NUESTRO REDACTOR-CORRESPONSAL EN MADRID)

Madrid, 16 (una de la madrugada). El Congreso de la C. N. T. sigue su labor. La hostilidad de la mayoría de la Prensa burguesa no impide, desde luego, que los congresistas continúen imperturbables discutiendo el orden del día del Congreso.

Estas últimas sesiones son las más laboriosas. Se leen las ponencias, se ponen a discusión y se aprueban.

—La noche en Madrid de la entrada en España del cardenal Segura causó indignación y se comentaba acaloradamente la desvergüenza del obispo. Mas al saberse que había sido detenido, la indignación se ha trocado en un júbilo inmenso, y todo el

mundo comenta con alegría la expulsión del cura romano (aunque de nacionalidad española). Los comentarios giran en derredor del fracaso de los planes que entre Segura y Fle XI habrán frugado en contra de la República.

—También se habla de las divergencias surgidas entre el ex monarca único y conservador Maura con el antiguo republicano y batallador Eduard de Ortega y Gasset. Todas las simpatías son para el ex gobernador de Madrid, que el pueblo sabe que es buen republicano, y las censuras para Maura, que es un adversario y que se cruzan en tiempos de su padre.

DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTERIOR

DETENCION DEL CARDENAL SEGURA

A los obreros, por sospecha, se les lleva a la cárcel; a Segura se le prepara una confortable habitación. — El pueblo de Guadalajara se manifiesta contra el cardenal-pistolero. — Segura es conducido a la frontera

Guadalajara, 15.—En esta población se observó, el sábado, gran movimiento de Guardia civil y se decía que la misma había recibido órdenes rigurosas de vigilar las entradas de la población y requisar cuantos automóviles circularan por las carreteras próximas. Se ignoraba el origen de estas medidas y ayer quedó esclarecido.

A las cuatro de la tarde llegó el cardenal arzobispo de Toledo, monseñor Segura, acompañado de su hermano. Una pareja de la Guardia civil le detuvo al llegar a la plaza de Bejarque. Los guardias dieron cuenta al cardenal de la orden de detención que habían recibido, arañándole primeramente al Gobierno civil y desde allí a la Comisaría. Inmediatamente se procedió a registrar el coche y a cachear al chófer.

El doctor Marifio, arcipreste de Guadalajara, no se enteró de la detención hasta las ocho de la noche, hora en que le dió noticia de la misma el canónigo de Toledo doctor Hernán Cortés, que se hallaba en esta capital haciendo novena.

El canónigo se encontraba en la parroquia de San Nicolás predicando con motivo de las fiestas del Sagrado Corazón, y apenas terminó de predicar se dirigió al Gobierno civil.

Antes de llegar al edificio, se acercaron al canónigo Cortés diversos elementos católicos de la ciudad, advirtiéndole que era inútil que se molestase en intentar ver al cardenal primado, pues la prohibición de comunicar con el doctor Segura era absoluta. En vista de ello, el citado canónigo se entrevistó con el arcipreste doctor Marifio y seguidamente se perdonó en el Gobierno civil.

El gobernador, don José León Trejo, conferenció extensamente con el doctor Marifio, desarrollándose la entrevista en términos muy cordiales. El gobernador dijo que no le era posible permitir la comunicación con el cardenal, pero, desde luego, daba la seguridad de que sería tratado con todo género de consideraciones. Añadió que ya se le había preguntado si deseaba tomar algún alimento y contestó negativamente.

A las doce menos cuarto de la noche, en vista de que nada se había resuelto, el gobernador se ocupó de buscar un alojamiento decoroso para que pernoctase el cardenal Segura, y telefonó al convento de los padres Paúles con el deseo de que se le preparase habitación.

A las doce de la noche salió el cardenal del Gobierno civil acompañado de sus dos hermanos, el arcipreste de Guadalajara y del canónigo doctor Cortés. En la plaza de la Mordasca, donde se halla situado el Gobierno civil, se hallaban en aquellos momentos bastantes curiosos que observaban una actitud correcta, pero de un grupo de jóvenes partieron vivas a la República y mueras al cardenal y al clero. Otros elementos contestaron oír vivas a la religión y al cardenal Segura. Gracias a la serenidad de todos no ocurrió incidente alguno.

El convento de los padres Paúles se halla vigilado por fuerzas de la Guardia civil y Seguridad. En el Gobierno militar, cercano al citado edificio, hay una guardia de 30 soldados del regimiento de Aerostación.

Ha llegado un automóvil de la Dirección de Seguridad, sin que se haya podido averiguar quiénes eran sus ocupantes.—Atlante.

MANIFESTACIONES CONTRA

Madrid, 15.—Con objeto de hacer información acerca de la vuelta a España del cardenal Primado monseñor Segura, han salido para Guadalajara numerosos periodistas de Madrid.

Se afirma que el Gobierno conducirá hoy mismo a la frontera al cardenal Segura.

Las últimas noticias de Guadalajara dicen que se han producido varias manifestaciones netamente hostiles al cardenal Segura y que las autori-

dades efectúan grandes esfuerzos para contener a las masas.

Nútridos grupos de manifestantes recorren las calles de la ciudad profiriendo gritos contra el cardenal.—Atlante.

EL MUY PILLO ARGUTE ESTAB ENFERMO Y ESTA MUY SANO

Madrid, 15.—El cardenal primado de España, doctor Segura, llegó a Guadalajara ayer domingo, acompañado por su hermano y un capellán. La benemérita detuvo el automóvil del primado, invitando al cardenal Segura a que se personase en el Gobierno civil.

El cardenal ha pernoctado en el convento de los padres Paúles.

El gobernador le invitó a abandonar España y el Primado se negó, aduciendo que se encontraba algo enfermo.

El gobernador envió dos médicos para reconocer al Primado, y según parece, diagnosticaron que no le aquejaba ningún mal.

El Gobierno ha ordenado que se tengan todas las consideraciones posibles con el cardenal, y sobre todo, que se extreme la vigilancia para impedir a toda costa que se le cause mal alguno.—Atlante.

EN MEXICO

Los obreros del diario «Excelsior», se apoderan del edificio e izan la bandera roja

Ciudad de México, 15.—Se han declarado en huelga los obreros del periódico «Excelsior», de esta capital. La huelga ha sido proclamada en acto de protesta porque los propietarios de dicho periódico tratan de revisar el contrato de trabajo, a fin de efectuar una reducción de personal.

Los obreros se han amotinado, apoderándose del edificio, en el cual han izado una bandera roja y han colocado centinelas en los sitios estratégicos. Numerosas fuerzas de Policía han acordonado el edificio, tratando de reducir a los amotinados.—Atlante.

EL CONFLICTO MINERO DE ASTURIAS

Oviedo, 15.—El gobernador manifestó que 31 secciones del Sindicato Unico minero acordaron reanudar el trabajo y aceptar la proposición del Gobierno de celebrar una conferencia nacional para tratar de las peticiones de los mineros.

Votaron en contra siete secciones. En Turón no se reanudó el trabajo por estar clausuradas las minas, pero cree el gobernador que el acuerdo será revocado por la Empresa. Se reunieron con el gobernador los obreros y patronos para resolver el conflicto de los cargadores del puerto de Gijón, que reclamaban mejoras de salarios.

El gobernador cree que esta huelga se resolverá en breva.

EN EL NORTE DE FRANCIA

Manifestaciones tumultuosas y barricadas. — Asaltan un garage y prenden fuego a los coches. — Otros incendios. — Numerosas detenciones

Roubaix, 15.—Se han reproducido los sucesos en esta localidad, habiendo adquirido un más notable carácter revolucionario. Hacia las nueve de la noche se formó en la rue des Longues-Hales una manifestación integrada por hombres, mujeres y niños, los cuales, vociferando, emprendieron la calle Lanoy, con dirección al boulevard Gambetta, donde fueron dispersados por la guardia móvil, practicándose cinco detenciones, entre ellas, la del secretario de la Unión regional de Juventudes comunistas, apellidado Decaux.

Volvieron a reunirse los manifestantes en la calle des Longues-Hales, y construyeron una barricada en un callejón situado a mitad de la calle de Lanoy, sirviéndose de una puerta metálica arrancada de un establecimiento, que fué asaltado. Igualmente, fueron destruidas las puertas de muchos otros establecimientos, y rotos los cristales y apedreados los faros del alumbrado público, a fin de que la oscuridad fuese completa.

Asaltaron un garage, secando a la calle un automóvil y una camioneta, prendiéndoles fuego.

El comisario Malot, intentó parlamentar, y fué insultado y recibido a pedradas, resultando seriamente herido. En este momento, llegaron los bomberos, para apagar el incendio de los coches citados, que podía propagarse. También los bomberos fueron recibidos a pedradas y cascos de botella, etc.

La Policía de caballo dió una carga, logrando proteger a los bomberos.

Entretanto, un grupo de amotinados asaltó y robó las existencias de una tienda de comestibles.

A las doce menos cuarto de la noche llegó al lugar de los sucesos el prefecto del Norte, acompañado del coronel Streff, con la primera legión de gendarmería.

A la una de la madrugada se habían efectuado quince detenciones. En este momento estaba de ser incendiado un edificio situado en el ángulo de la calle des Longues-Hales y de la rue Magenta. La caballería se dirigió al lugar del incendio, pero fué recibida por una lluvia de proyecti-

les de todas clases, resultando muchos heridos.

Media hora más tarde, los revoltosos habían podido ser reducidos al trozo de la calle des Longues-Hales comprendido entre la calle de Saint-Pierre-de-Roubaix y la calle de Magenta.

Los incidentes duraron hasta bien entrada la madrugada. Los comunistas se habían situado en las azoteas y desde allí lanzaban una granizada de piedras, botellas, tientos, hierros y toda clase de proyectiles contra los guardias, que se veían impotentes para reducirlos.

A las tres de la madrugada se han practicado 24 detenciones.—Atlante.

LOS BOMBEROS APAGAN EL FUEGO

Roubaix, 15.—A medida que se hacía de día, la situación se ha encalmado. Los bomberos, protegidos por guardias de a caballo, han procedido a la demolición de tres barricadas alzadas en la calle des Longues-Hales y alrededores.—Atlante.

UN BANDO DEL ALCALDE

Roubaix, 15.—El alcalde de esta población ha dirigido un manifiesto a los ciudadanos obreros, invitándoles a no dar oídos a los elementos comunistas y a los agentes provocadores, que en lugar de buscar el prove-

LAS PROVOCACIONES DE LOS CATOLICOS

En Pamplona se celebró un mitin católico originándose incidentes y colisiones, resultando varios heridos. En el tren que conducía a los excursionistas también se registraron incidentes y en Castejón fueron desenganchadas la máquina y los vagones, muriendo un viajero al arrojarse a la vía

Zaragoza, 15.—La noche última ha sido de gran ansiedad e inquietud por lo que hubiere ocurrido al regreso a Zaragoza del tren especial organizado para asistir al mitin católico de Pamplona.

Por la tarde se supo que en algunos pueblos de la línea, partiendo de Navarra, como Tudela, Castejón, Villafranca y otros, había una efervescencia que denunciaba un estado de protesta de determinados elementos para contestar a las ruidosas manifestaciones de los excursionistas, a su paso por las citadas localidades.

Cuando a las doce de la noche se supo que el tren especial, que tenía fijada su llegada para la 136 había quedado disuelto en Castejón, por orden del gobernador civil de Pamplona, la expectación y la alarma se acentuaron.

Durante toda la noche, hasta la madrugada, las calles han estado concarriñadas, por ser la primera noche apacible, después de las calurosas de estos días.

Por falta de datos concretos, la imaginación se entregó a todo género de fantasías.

Se conocen los incidentes ocurri-

dos en la capital de Navarra, a la salida del mitin, y al emprender el regreso los excursionistas; pero se ignora lo sucedido durante el viaje singularmente al llegar al tren a Castejón.

Ahora se ha visto lo acertado de la orden del gobernador civil de Pamplona, pues es imposible calcular lo que hubiera ocurrido de llegar el tren a Teruel.

En el convoy iban 1.300 viajeros, 300 de Zaragoza y el resto de los pueblos enclavados entre Pamplona y Zaragoza.

Hasta Oñite todo marchó bien y aún se les tributó un cariñoso recibimiento; pero en las estaciones subsiguientes empezaron a producirse protestas y agresiones.

En Argueda fueron apedreados los coches, y algunos pasajeros resultaron con contusiones.

En Villafranca, cerca de tres mil manifestantes intentaron asaltar el tren, y lo consiguieron en algunos coches. En el asunto resultaron algunos contusionados.

En Mingros se hallaban grupos, que esperaban el convoy, en actitud de protesta.

Al llegar a Pamplona noticias de lo que iba ocurriendo en el trayecto, el gobernador civil ordenó que el tren no siguiera adelante.

Las fuerzas de la guardia civil debieron resultar impotentes para contener a los manifestantes, que al llegar a Castejón sumaban más de 400.

Otras referencias aumentan considerablemente el número. Lo cierto es que, a la llegada del tren, fueron agredidos los excursionistas a pedradas y palcos. La máquina fué desenganchada, y cuando los mozos del tren la habían enganchado nuevamente, se vió que los coches de viajeros también estaban desenganchados.

Muchos excursionistas abandonaron el tren arrojándose por las ventanillas, y como algunos lo hicieron sin estar el tren todavía parado, resultaron con heridas.

Uno de los excursionistas, llamado Benigno Bisterra, de Tudela, que se arrojó del tren, cayó bajo las ruedas del coche y quedó muerto.

Los viajeros se dispersaron en todas direcciones, y por los alrededores de la estación y en los campos próximos dejaron multitud de objetos de su pertenencia.

Los excursionistas de Zaragoza comenzaron a llegar esta mañana.

Dícese que el número de heridos y contusos asciende a 30; pero casi todos leves.

Estos sucesos han producido en Zaragoza gran impresión.

La opinión imparcial atribuye lo sucedido a la intemperancia de los excursionistas que durante el trayecto dieron vivas al Papa rey y a la monarquía.

En los vagones han sido hallados abandonados varios objetos, entre ellos, dos sotanas y dos sombreros de tela. También han sido recogidas cerca de la vía varias armas cortas, que se supone arrojadas por los excursionistas desde el tren.

EN EL PUEBLO DE QUEL LOS MONARQUICOS HIEREN AL ALCALDE

León, 15.—En el pueblo de Quel, el alcalde Vicente de Blas recibió anoche tres balazos en la cabeza y está gravísimo. Circulan varias versiones, una dice que el alcalde prohibió a los señores que al cantar la hora terminaran con el «Cave María Paraisinas» de costumbre, lo cual contrarió grandemente al administrador de una propietaria y a unos monárquicos clericales.

Se añade que hoy también herido un sacero que se negó a obedecer las órdenes del alcalde.

URODONAL
cura el reuma
porque disuelve
el ácido úrico

México, D.F. — En las farmacias y droguerías de esta ciudad.

Dr. Roberto Maza Sotelo
Comisario de la Farmacia de México y la Universidad de México.

GRATIS: BROCHURA DE UNOS PUNTOS QUE SE LE ENVIARÁ SI SE SITUA EN ROMA

Todo lo absurdo, siendo de Borbón, se puede creer

Londres, 15.—El corresponsal de la agencia Reuter en Madrid ha interrogado al señor Alcalá Zamora a propósito del rumor circulado, según el cual el ex rey Alfonso había propuesto al Gobierno republicano español volver a España para ofrecer sus servicios a la patria a título de simple ciudadano.

El presidente ha afirmado que este rumor está falso completamente de fundamento. Atlante.

TARREGA

INGRESO EN LA C. N. T. El Sindicato Unico de Trabajadores, compuesto de 700 afiliados, ha acordado, clamorosamente, ingresar en la C. N. T. por ser la única Central española que labora revolucionariamente por la emancipación proletaria frente a las clases, los privilegios y los poderes capitalistas. Salud y comunismo libertario.

SAN ANDRES

UN EJEMPLO A IMITAR Fué el miércoles pasado por la noche. Me enteré que había un mitin a favor de los sin trabajo y que la Directiva del "Eco de Catalunya" había acordado de primera intención y desistiendo el local para que éste tuviera su efecto.

Me encaminé, pues, a dicho lugar, y tan pronto llegué procuré enterarme cuáles componían el Comité de propaganda, y cuando me dijeron sus nombres y los vi, quedé sorprendido.

Quedé sorprendido al ver que se trataba de unos muchachos muy jóvenes todos ellos, humildes trabajadores como nosotros y que, no obstante carecer de instrucción elemental, porque sus recursos ni hasta aquí les ha permitido llegar, han ofrecido al pueblo de San Andrés su noble rango de compañerismo, uniéndose en unas tablas y dirigiéndose al público, sin elocuencia, o con muy poca; pero con su corazón grande y radiante de humanidad, llenos de vida, defendiendo la primera y más justa causa que afecta al proletariado, desarrollando las causas originarias del exceso de producción y restricción del elemento obrero.

Dijeron que la ayuda tenía que ser a obrero a obrero para que sea una ayuda verídica, la cual tendría un doble aliento, una doble fuerza: la fuerza moral que forma contacto con los sentimientos humanos y la cual conviene y debemos procurar por hacerla cada día más extensiva, y abundar en lo interior de todos los espíritus; y la fuerza material, extremadamente voluntaria y que debe ser un auxiliar más para ayudarnos a contrarrestar el peso inhumano del capitalismo que cada día pretende aniquilarnos.

Dijeron, pues, que la ayuda tenía que ser de obrero a obrero no admitiendo, por dignidad, aquellas cantidades que ciertos individuos quieren que se hagan públicas por mediación de un rotativo no les importa cuál, al objeto que se enteren de que se ha despedido de aquellas pesetas y a la vez les puede servir de manto a un sin fin de maldades llevadas a cabo en el transcurso de los tiempos.

Dijeron que aquella hermosa aurora que un día desapareció para iluminar una parte de la humanidad doliente, no puede extinguirse, a pesar de los malos humores que andan interponiéndose de continuo para aniquilar al proletariado militante.

Dijeron también que ellos solamente pretendían, y así lo solicitaron, hacer de propaganda en la barriada de San Andrés, barrios anexos y Sagrera para llevar a cabo sus aspiraciones, organizando festivales culturales, artísticos y deportivos.

Es esta una idea muy acertada, puesto que representa ello muchas ventajas, mayor conocimiento del terreno por los organizadores, más fácil y eficaz despliegue de sus recursos para asistir a todos los actos y, por último, mayor y más seguro convencimiento de los individuos que radican en aquella localidad para saber si se merecen o no el subsidio popular.

He ahí, pues, un ejemplo digno de ser imitado.

CRUZAT

BADALONA

El Sindicato Unico celebrará asamblea el día 16, a las diez de la noche, en el local social, Paseo de Martián Campos, núm. 11 (Cerro Marista), para tratar de lo siguiente: Primero. Lectura del acta de transferencia. Segundo. Táctica que ha de seguir el Sindicato. Tercero. Nominación de Junta y representante en la Local. Cuarto. Asuntos generales. A dicha asamblea podrán asistir socios y no socios.

LA JUNTA

INFORMACION REGIONAL

LERIDA

LA COMPANIA DEL NORTE. — PEOR QUE EN TIEMPOS DE LA ESCLAVITUD

En aquella época, cuentan que los llamados negreros obligaban a trabajar a sus vasallos o esclavos a lomo caliente; pero, mal o bien, les daban de comer. No consentían que muriesen de hambre, y, sin embargo, en estos tiempos de civilización, la Compañía del Norte (único caso seguramente en España), tiene empleados a quienes obliga a trabajar ocho horas, por lo menos, diarias, a los que no paga ni tampoco les da de comer. Lo demostraremos.

Admite como meritorios a hombres que, por término medio, han cumplido 22 o 23 años, que de momento encontramos natural que nada cobren, pero como ya solicitaron el ingreso cuando tenían 18 años, cuya edad exigen, resulta que han tenido tiempo de sobra para prepararse, y es muy corriente que al año de practicar el servicio, pidan examen para demostrar su aptitud y aspirar a ganar un exiguo jornal.

Pero resulta que los agrobados para factores continúan con la impropia denominación de meritorios, igual que los no agrobados, únicamente que aquellos ganan un jornal de 5 pesetas, cuando tienen que reemplazar a enfermos o con permiso. Al cesar el reemplazo, vuelven a su servicio gratuito de ocho horas diarias, resultando que tiene la Compañía un sin número de hombres empleados con sus 26 y 28 años que no perciben jornal ni les dan de comer. Queda, pues, demostrado que están peor que cuando la esclavitud.

Entendemos que este asunto no tiene que venir a resolverlo Mussolini, como les dijo un alto empleado a una Comisión que intentó visitar al director de la Compañía, sin conseguirlo.

En otro tiempo, podía tener alguna justificación tal anomalía, pero desde el 14 de abril último no hay derecho a que subsista semejante atropello.

¿Seguirán consintiéndolo? Sería chocante que también esto lo reservasen para las futuras Cortes. Ni los anteriores ministros ni los presentes re-pu-bli-ca-nos se preocupan de nada.

M. E.

SAN SADURNI DE NOYA

BOICOT CONTRA EL CHAMPAN MIRO!

Ha llegado la hora de declarar el boicot, con todas sus consecuencias a Juan Miró.

Es vergonzoso y repugnante que mientras los obreros hemos estado sufriendo toda clase de vejaciones bajando de la manera que más les ha convenido a los burgueses, explotando a diestra y siniestra y haciéndoles trabajar 9, 10 y más horas con un jornal de 7 pesetas los hombres, y 5 pesetas las mujeres; teniendo en cuenta que con este irrisorio jornal es una mentira el poder vivir, menos se podrá vivir trabajando 4 días y si no que lo diga el propio patrono Juan Miró.

Ahora que los obreros todos, lo único que han hecho, ha sido sindicarse de una manera digna de encomio por su rapidez y altura de miras, para hacer cumplir la jornada de 8 horas ahora es precisamente cuando sale al redondeo el patrono Juan Miró con la pretensión de desbaratar la buena marcha del Sindicato, con un plan alternativo de trabajo de 4 días tan perjudicial, indigno y antihumano, que dicho plan sólo lo concibe uno como él con el malvado propósito de promover un conflicto en una villa tan laboriosa como ésta.

De manera, que, mientras hacemos los posibles para no presentar demandas de inaplazable necesidad y preferimos modernos los puños porque sí, la burguesía, aprovechándose de dichas circunstancias, confecciona sus maquiavélicos planes a la sombra, a fin de promover conflictos que, desde luego, los obreros tenemos que hacer frente por dignidad y honradez.

Como sea pues, que el conflicto ha sido promovido por el patrono Juan Miró, por su egoísmo y odio a muerte que siente hacia la C. N. T., el Sin-

dicato de trabajadores de San Sadurni pone en conocimiento de los sindicatos ferroviario, transporte, camareiros y otros, que desde mañana, día 16, se aplique el boicot con todas sus consecuencias a todo lo referente al champán (?) de la casa Miró.

¡Qué nadie consuma champán Miró! ¡Boicot a las diferentes marcas de champán Miró!

Viva la C. N. T.

PAY - PAY Recomendamos a los lectores de SOLIDARIDAD OBRERA que hagan sus compras de vestir en la popular casa PAY-PAY. Trajes de estambres, a 25, 45 y 55 Ptas. Trajes azul tina, 5, y Pantalones a precios baratísimos. Se hacen trajes a medida. Recuérdese: PAY-PAY, C. San Pablo, 116, cerca Paralelo. La casa que ha hecho la revolución en los precios de vestir.

VALLCARCA

CONTINUA IGUAL LA HUELGA

Digna y loable la conducta seguida por los gobernantes de esta su muy amada República, que continúa por el sistema planteado por sus antecesores los monárquicos, para resolver los problemas de los trabajadores. ¡Cuántas promesas antes del advenimiento y cuánta injusticia después! Pero no nos asombramos, estamos curados de espanto, y de antemano sabemos que las promesas sólo servirán para endulzar las píldoras salidas de los molinos. Contemplamos a España, fijemos nuestra vista en Andalucía, Zaragoza, Asturias y San Sebastián, y veremos, como antes, cual caren nuestros hermanos. No importa, son los trabajadores, son los parias, son el detritus de la sociedad que viste smoking, no tenemos el derecho de vivir para pedir, tenemos el deber de trabajar, trabajar y sólo trabajar.

El proceso es el mismo, los trabajadores de la fábrica se mueren de hambre por el corto jornal que el burgués tiene la magnitud de dardes; estos obreros están sindicados y, previa una reunión, acuerdan presentarle unas bases rechazando de él algunas mejoras morales y materiales; el patrono no las acepta; sobreviene la huelga; el patrono sitia por hambre a un centenar de familias; el Gobierno no interviene. Que el burgués perturba el orden, valiéndose de esos infelices llamados esquiroleros...

Pues el Gobierno está en las nubes; ¡habéis visto que por esto hayan metido a algún patrono en la Modelo? ¡Habéis visto que hayan sido deportados? No; para el Gobierno no ha pasado nada; en cambio, si fueran los hombres que producen, los trabajadores, que dan lo suficiente para que los zanganos puedan concurrir al Casino; los parias, como decíamos antes, los que enloquecieron por la falta de pan, se les escalaría a balazos, y el patrono sonreiría porque los céntimos que está obligado a dar irán envueltos en la sangre de algunos compañeros. Después la labor periodística lanza el siguiente sarcasmo:

«Gracias a las gestiones del señor Gobernador, ha sido solucionada, satisfactoriamente, la huelga que sostenían los trabajadores de la fábrica X.»

Esto era antes, esto es ahora y esto, si nosotros no lo remediamos, será después.

El conflicto planteado con la casa «Frades» de Vallcarca (Sitges), lleva esta característica. Esta colonia que está situada entre Garraf y Sitges, se surte de una Cooperativa que hasta hace poco, fue manoseada por el burgués. Aquí existe un spondere, donde llegaba toda la mercancía a su nombre. Al declararnos en huelga, retira su nombre de la facturación y, por lo tanto, los artículos alimenticios no pueden llegar. ¡Credis que las autoridades han apresado a este burgués, asesino material de todo un pueblo!

En parangón con esa detestable conducta, ponemos la del industrial de la plaza de Villanueva, Juan Reig, el cual se ha ofrecido a contribuir al sostenimiento de sesenta familias de huelguistas durante el tiempo que dure el paro, acción que todas tenemos en cuenta y que brindamos a esos parálitos intransigentes llamados Frades y demás fauna.

SANTA COLOMA DE GRAMANET

ASAMBLEA GENERAL Y CONFERENCIA CULTURAL IDEOLOGICA

A las nueve de la noche dió principio la asamblea, presidiendo Berruero, el cual cedió la palabra al secretario, compañero Cantón, dando éste a conocer el orden del día, que es: lectura del acta anterior. Nominamiento de Comisión pro escuela. Nominamiento de cobrador de la Casa del Pueblo; y Nominamiento de bibliotecario.

Lefda el acta anterior es aprobada.

La Comisión pro escuela queda formada por José Cantón Julio Valla, Julián Floristán, José Torres, bibliotecario; José Pellicer, y cobrador, Julián Floristán.

Campa, propone que la Casa del Pueblo se dirija al Sindicato en demanda de ayuda económica para la pronta implantación de nuestra Escuela racionalista. Acordado. Berruero dice que la Comisión pro escuela ponga manos a la obra cuanto antes y cuando tenga hecho un concienzudo estudio, y con avance de los primeros gastos iniciales, como asimismo saber con la ayuda que podremos contar; pero ello hemos de recabar ayuda de aquellos organismos afines que puedan prestarnos. Para entonces se convocará otra asamblea. Casa se prestó para pedir ayuda a los organismos confederales. Aceptado.

Aquí he de hacer el ruego de siempre, que no me cansaré nunca de repetir, aunque resulte molesto.

Pueblo de Santa Coloma: de ti depende que pronto podamos ver funcionando una verdadera escuela racionalista que siga las normas de la Escuela Moderna, obra del inmortal Francisco Ferrer. Ingresad todos en la Casa del Pueblo entidad cultural donde caben todos aquellos que quieran venir con buena voluntad para ayudarnos en nuestra lucha por la cultura.

Cano Ruiz empieza su conferencia felicitándose de que la Casa del Pueblo, en nombre de los obreros de ésta, se preocupe de organizar una Escuela Racionalista, base principal de la verdadera emancipación nuestra, y mucho más de nuestros hijos, futuros hombres del mañana. Donde hay algún organismo afecto a la Confederación Nacional del Trabajo no puede extrañar que esto suceda, pues siempre la C. N. T., y especialmente sus militantes activos, se preocuparon de hacer lo posible para que los obreros se capaciten, que es uno de los fines más humanos y libres. No obstante—dice—, yo quisiera que allí donde hay núcleos de la Confederación, haya también adheridos a la F. A. I., la cual labora hondamente por la regeneración de la Humanidad.

Para explicar su conferencia «Principios y métodos racionalistas», Claro dice que no vamos a afirmar que sólo hemos de preocuparnos de cultura sencillamente; hemos de procurar también de que cuando nos nutrimos sepamos hacerlo, pues de otra forma, en vez de introducir en nuestros cuerpos alimentos que nos den vida sería todo lo contrario. Como naturalista y anarquista, afirma que hemos de preocuparnos mucho de nuestra alimentación, porque de ella depende la buena marcha de nuestro organismo. El cerebro es una parte integrante de nuestro ser, por lo que hemos también de preocuparnos de su nutrición, no leyendo por rutina, sino seleccionando nuestros manjares. Hemos de cultivar con el mismo ardor el sentimiento, la mente y el cuerpo.

Hablemos ahora de la escuela—dice—. Para nosotros no puede haber otra que la Moderna. En la Escuela Racionalista no debe haber diferencias entre maestro y alumnos; aquél debe ser como un hermano mayor de éstos. En la Escuela Racionalista el maestro nunca ha de imponerse a los alumnos, sino hacerles comprender por los medios más sencillos. La pedagogía moderna procura siempre hacer de los niños futuros hombres libres. Para que éstos verdaderos frutos ha de estar dotada de todos los medios modernos. Es preciso disponer de un amplio patio o jardín, donde poder dar con provecho lecciones prácticas de todo lo que en los niños pueda despertar su inteligencia

y sensibilidad; precisa un buen gimnasio y un buen servicio de baños y duchas, ya que la higiene es imprescindible.

El local, además de amplio, ha de tener luz y sol abundantes, pues para nuestros hijos el sol y aire son alimentos principales. Si todo esto no se tiene en cuenta, no podemos esperar buenos y abundantes frutos de la enseñanza.

Hemos de tener muy en cuenta que a los niños la calle les contrarresta mucho lo aprendido en la escuela, y está comprobado que para evitar esto nada mejor que la creación de verdaderas colonias escolares racionalistas; pero hoy esto es un sueño. Sólo será posible en la sociedad futura.

Entre tanto, hemos de trabajar por todos los medios intelectuales, a fin de capacitarnos para las luchas venideras.

Vamos a ver si toda la humanidad doliente y por todos los medios a nuestro alcance, que son muchos, es regenerada. No olvidemos la cultura por medio del teatro, la poesía, la novela, el Arte en general, como tampoco la creación de ateneos populares y libres. Volviendo a los niños —dice— no hemos de olvidar que la juventud pasa, y que si no sabemos aprovecharla, habremos perdido un tiempo hermoso, pues si se llega a hombre sin una verdadera cultura, entonces es difícil capacitarse integralmente.

Acaba glosando el verso «Juventud, divino tesoro...»

Berruero dice breves y acertadísimas palabras, entre otras, que la Junta de la Casa del Pueblo tiene pensado, cuando todo esté en orden, el nombrar como maestro de nuestra Escuela al camarada Cano Ruiz. Preguntada a los reunidos si están conformes, contestando todos con un sí unánime.

Hubo, como siempre, animación y entusiasmo, viéndose muchas compañeras y jóvenes. Acabó diciendo que a pesar de todo y de todos, los componentes de la Casa del Pueblo también «pasaremos» en pos de una nueva generación consciente.

¡En marcha, pues!

RIO-OJA

MATARÓ

LA HUELGA DE LADRILLEROS

De nuevo los ladrilleros de Mataró estamos en medio de la calle, lanzados por la burguesía egoísta que no quiere ver en nuestro oficio otra forma de trabajo, sino el mil veces aborrecido destajo.

Porque presentamos unas justísimas peticiones morales, por que queremos, y dispuestos estamos a no desfallecer hasta lograrlo, cambiar totalmente la forma en que trabajamos los parias del ladrillo; unos han sido llamados violentamente a la calle, sin siquiera escuchar nuestras peticiones. Es un reto que nosotros aceptamos, pero que se atenga a las consecuencias estos burgueses que están llamando a veces un gobierno de Rivera para que ponga en cada bóveda una pareja de guardia civil, que obligue a los ladrilleros a someterse por la fuerza a este sistema de trabajo de doble explotación.

Nosotros estamos bien definidos. Así lo demostró la asamblea con su entusiasmo. Los ladrilleros saben que la razón no asiste y la burguesía ha de saber que estamos dispuestos a luchar hasta lograr el jornal, no haciendo ni un solo ladrillo a destajo.

Que nos traten de perturbadores, que nos traten de gandules, que nos llamen como quieran. Nosotros los contestaremos siempre con mil: ¡Abajo el destajo y viva la huelga!

EL COMITÉ DE LA HUELGA

Telegrama de protesta

Presidente Gobierno.—Sindicato Unico campesinos reunido asamblea general, acuerda protestar actuación ministro Trabajo. Pide sea destituido inmediatamente.—Junta.—Barcelona.

HOMBRES AGOTADOS gastados por la vida intelectual de esta época febril (trabajo, disgustos, abusos, excesos), recobrarán la energía perdida con el famoso reconstituyente «Vitoplasma Vallverdú» (Elixir) FRASCO: 5,50 Ptas. VENTA: En farmacias.—DETALLE: Laboratorio Elixir, Tortosa.

LA TERRIBLE APOPLEGIA (PERISURIA) se previene y cura con el conocido «Antiapopléxico Vallverdú» Remedio maravilloso, serio y seguro. Extraordinarias curaciones de perisuria. Póngase, con tino, 10 ptes. VENTA: En farmacias.—DETALLE: Laboratorio Elixir.—Tortosa.

NOTICIAS LOCALES

LOS RECLUSOS DE LA PRISION CELULAR DE BARCELONA

Para su publicación hemos recibido una carta de los reclusos en la Prisión Celular de Barcelona, en la que nos comunican haber presentado a la dirección de aquel establecimiento, las siguientes bases:

- 1.ª Dimisión del director.
2.ª Mejora de las comidas.
3.ª Destitución de todos los individuos pertenecientes al Sindicato Libre, que desempeñen cargos o destinos en esta Prisión.
4.ª Que el recluso que se nombre diariamente para la cocina pueda asistir al peso del pan, al de la mostrera y su condimentación y a la distribución de las comidas en las gavetas.
5.ª Lavado de ropas por Administración a todo recluso que carezca de medios para ello.

Además, ha sido remitido un telegrama a la Dirección General de Prisiones, concebido en los términos siguientes:

«Directora General Prisiones.—Madrid.—Huelga hambre. Comidas pésimas. Urge visita Inspección y destitución director. Reclusos Celular Barcelona.»

LOS CHOFERES DEBEN DEFENDERSE COMO SEA. — CHOFER ATRACADO

Encontrándose en la calle del Marqués del Duero el chofer taxista Enrique Navarro, fué alquilado su auto por cinco individuos, que le dieron orden de que los llevase a dar un paseo por la Avenida de 14 de Abril.

Al llegar a las inmediaciones del Palacio de Pedralbes, los ocupantes del coche, pretextando una necesidad urgente, hicieron parar y descendieron del vehículo.

Provistos de navajas y amenazando con ellas al chofer, le requirieron a que les entregase cuanto llevase de algún valor, y por este procedimiento le sustrajeron treinta pesetas y un reloj de pulsera.

Los atracadores lograron darse a la fuga después de realizado su cobarde acto, ya que eran cinco, bien provistos de armas, para llevarse treinta miserables pesetas de un obrero indefenso.

OTRO OBRERO ATRACADO. — AL NO LLEVAR NADA, LE HIEREN

En el Dispensario del Taulat fué asistido, el sábado, Andrés Yago Gil, de treinta y siete años de edad, casado, carrocer, natural de Yecla, y domiciliado en esta ciudad, calle de la Selva, 6.

Presentaba una herida punzante en la región inguinal izquierda y una fuerte contusión en el costado derecho, de pronóstico reservado.

Ante los agentes de Policía que acudieron al Dispensario, declaró que cuando se dirigía a su casa, procedente del Sindicato de su oficio, al pasar por el camino de Valencia, cerca del lugar conocido por «Cuadro Cantons», frente a la fábrica de aprestos del señor Figueras, le salieron al paso tres individuos, de los cuales pudo facilitar las señas, muy completas de dos de ellos, quienes, armados uno con una pistola y otro con una navaja, le exigieron que les entregase el jornal de la semana.

El contestó que había cobrado por la mañana y dejó el dinero en casa y que finalmente podía darles un reloj y once pesetas que llevaba.

También parece que declaró, aunque lo desmintió más tarde, que se había sustraído un carnet del Sindicato y un talarario de cotización.

Esta circunstancia dió lugar a la creencia de que se trataba de un atentado de carácter social; pero parece que ante el Juzgado que se persiguió en el Hospital de San Pablo, donde se halla el herido, éste negó que le hubiesen sustraído el carnet y que llevase talarario alguno de cotización, añadiendo que más bien creía que sus agresores eran delincuentes comunes que trataron de robarle creyendo que llevaba encima el importe de su sueldo de la semana.

Por el Juzgado se han dado las oportunas órdenes para la busca y captura de los agresores, que se dieron a la fuga una vez realizado el hecho.

Será cuestión de que los obreros

nos arremos a fin de evitar que nos roben el producto de nuestro sudor que llevamos a nuestras casas.

LAS CANDATURAS DE «IZQUIERDA REPUBLICANA DE CATALUÑA»

El Directorio de «Izquierda Republicana de Cataluña», de acuerdo con la «Unión Socialista» y otras organizaciones republicanas autónomas, presenta para las próximas elecciones para Diputados a Cortes, las siguientes candidaturas:

«Barcelona-Ciudad». De «Izquierda Republicana de Cataluña», Francisco Maciá, Jaime Aguader, J. Riera y Puní, José Denca, Ventura Gassol, Juan Lluhi y Vallesca, Angel Samblancat, Juan Puig y Ferrater, José Tarradellas, Antonio Xirau; de la «Unión Socialista de Cataluña», Gabriel Alomar, Rafael Campalans, Ramón Franco; de la (F. U. E.), José M.ª Sbert.

Barcelona-Ciudad (continuación)

De «Izquierda Republicana de Cataluña», Amadeo Aragay, José Bordas de la Cuesta, Luis Companys, José Grau, Juan Selvas Carné, D. Palot y Barba, J. Ventosa Roig; de «Unión Socialista de Cataluña», Manuel Serra Moret, José Xirau; «Republicano Catalán», Amadeo Huriñad; «Catalanistas Republicanos», Carlos Pi y Sunyer, José Suñol.

JUEZ ESPECIAL PARA LOS DETENIDOS GUBERNATIVOS

Aludió el señor gobernador que recibió ayer mañana la visita del presidente de la Audiencia, que estuvo a cumplimentarle, para devolverle la visita oficial que el señor Esplá le hizo a su llegada.

En la entrevista se ocuparon del nombramiento de un juez especial para estudiar los motivos de detención de varios reclusos, que fueron detenidos gubernativamente e instruir los sumarios que procedan.

LA APERTURA DE BARBERIAS EN DOMINGO

Ayer—siguió diciendo el señor gobernador—se registraron varias coacciones ejercidas por obreros barberos en algunas barberías de las barriadas exteriores.

Algunas barberías abrieron, a pesar de ser domingo, y como quiera que el convenio acordado hace cinco años, está en vigencia todavía porque no termina hasta el día 11 de julio, y en su virtud deben estar cerradas las barberías en domingo, los obreros se opusieron a la apertura y, violentamente, trataron de provocar el cierre, apedreando algunas de dichas barberías y ejerciendo coacciones sobre los dueños y dependientes. Hubo algún lesionado a consecuencia de las pedreas.

Me he informado de lo ocurrido y he dispuesto que pase el asunto al Juzgado por lo que se refiere a los que ejercieron las coacciones y en cuanto a los patronos que, al quebrantar el acuerdo, dieron lugar a aquellos incidentes, verá qué sanción gubernativa ha de imponerles.

Desde luego, no será autorizada la reapertura de las barberías en domingo hasta que haya terminado la vigencia de aquel convenio.

«No está mal! Los obreros, por defender el descanso dominical, serán entregados al Juzgado, así, por disposición del señor gobernador y en cuanto a los pobres patronos que quebrantan la ley, ha de ver el señor gobernador cual será la sanción gubernativa que ha de imponerles. ¿Es así como se administra justicia republicana señor Esplá?»

EL SEÑOR GOBERNADOR IRA A MADRID

«Como les he dicho—continuó el señor gobernador—, iré a Madrid dentro de unos cuantos días, en cuanto haya estudiado todos los asuntos que pendientes de resolución y haya tomado nota de los que quieran alguna disposición ministerial.

Uno de esos asuntos será, desde luego el de la revisión de precios de contrata del puerto de Arenys de Mar.

Otro asunto será la reparación de los desperfectos que se ocasionaron en la cárcel el día 14 de abril.

También llevará al Gobierno alguna sugerencia acerca de la regamenta-

ción de la radio en Barcelona, sobre todo en lo que se refiere a la radiación de los discursos políticos, ya que me parece excesivo que hayan de radiarse todos los discursos políticos, cosa que no ocurre en ningún país del mundo.

LA CANDIDATURA DE LA PLUTOCRACIA CATALANA

Se ha publicado una nota que dice: «El Comité, durante el día de hoy, vió creos considerablemente el número de adhesiones a su iniciativa a favor de la unidad catalana. Después de visitar relevantes personalidades políticas y sociales de nuestra ciudad, entre las cuales y en primer lugar al Presidente de la Generalidad, acordó proponer al pueblo de Barcelona la siguiente candidatura catalanista:

Ramón Abadal Calderó, Miguel A. Bultá, Alberto Bastardas, Jaime Borill Matas, Jaime Carner, Pedro Corominas, Pompeyo Fabra, Manuel Folguera Durán, Francisco Maciá, Antonio Martínez Domingo, Luis Nicolau d'Oliver, Pedro Rabola, Jaime Serra Hunter, José M. Talleda.

Han confeccionado una candidatura incluyendo un nombre, el de Maciá, sin consultarle, ya que en Cataluña desmintió que él diera su nombre para ello. Así son siempre las obras de los reaccionarios! Las malas intenciones guían todos sus actos.

UNA EXPLICACION DE SEDILES

Habiendo visto en varios periódicos la noticia de que formo parte de la candidatura del Partido Radical, le suplico haga constar que ello no es cierto ya que figuro en la de Extrema Izquierda Federal Republicana.

Gracias de su affmo y buen amigo, G. G. S. M.

SEDILES.

Aviso a los compañeros zapateros

Los compañeros zapateros de la casa Tello, de San Sebastián, afiliados al Sindicato Unico, hace cuatro semanas que sostienen una huelga para mejorar la situación económica de sus hogares.

Por medio de este aviso ponemos en conocimiento de todos los trabajadores de esta especialidad se abstengan de realizar trabajos para dicho patrono; en particular lo advertimos a los compañeros de Zaragoza, Elche, Elda, Vitoria y La Coruña, por ser de estas plazas de donde se surte de calzado dicho burgués.

Trabajadores: salud y viva la Confederación Nacional del Trabajo.—EL COMITE.

«Asociación Cultural Recreativa»

Con este título se va a constituir en la barriada de San Andrés, por un grupo de explotados amantes del saber, esta entidad, donde sólo se cultivará la cultura.

Como programa educativo tiene el de crear una escuela racionalista para los hijos de sus asociados; y para obreros adultos, tiene ya funcionando unas clases de francés y esperanto todos los martes, jueves y viernes, de 8:30 a 9:30 de la noche. Las clases nocturnas son dadas por competentes compañeros profesores. Además tiene en proyecto la creación de una gran biblioteca donde pueda el obrero concurrir diariamente a alimentar su cerebro de ideas sanas y humanas, tanto en el campo científico, como el de sociológico, artístico, literario y rebeldé.

La misión de esta entidad es la de propagar la cultura con todos sus medios, tanto en conferencias, mítines, charlas y funciones teatrales, como en salidas al campo en fraternal camaradería. Nos proponemos visitar los principales museos, archivos, bibliotecas, observatorios, etc., etc., absteniéndonos, por lo tanto, de intervenir en asuntos políticos.

Provisionalmente, tiene instalado su domicilio en la calle Servent, 32 (local de los Sindicatos Unidos), para lo cual invita a todos los obreros de San Andrés, que quieran inscribirse, pasar por este local todos los días laborables de 7 a 9 de la noche, donde serán atendidos por la Junta de esta entidad.

La Junta.

CARTELEERA TEATROS CINES DIVERSIONES

Teatre Catalá Romea

Compañía del Teatro Fuencañal, de Madrid. TEMPORADA POPULAR. Butacas a 2 pesetas. General, 50 cts. Hoy martes, tarde y noche, a las 8:30 y 10:15, la obra de Alvaro de Orriola: ROSAS DE SANGRE. EXITO CLAMOROSO! GRAN EXITO! Titulo de las estampas: La Lucesca, La ley de fugas, La Santa Espina, La Prensa y Delincencia, La Santa Espina de la Libertad, La 13 trials de la República. Todos los días tarde y noche: ROSAS DE SANGRE.

Teatro Goya

Próximo sábado, día 20 de Junio DEBUT de la gran compañía de comedias de CARMEN DIAZ. Once ónicas representaciones.

Teatro Poliorama

Compañía del Teatro Alhambra, de Madrid. 1.ª actriz HORTENSIA GELABERT. Primer actor: JUAN BONAFER. Hoy martes, 16 Junio, tarde a las cinco y media, y noche a las 10 y cuarto: TOMAME EN SERIO. Mañana miércoles, tarde: TOMAME EN SERIO. Noche, ESTRENO: LITERATURA, de Jacinto Benavente.

RESTAURANT CASA JUAN

El más popular y acreditado. Especialidad en la paella valenciana. Rbla. Sta. Mónica, 31 y 33. Teléfs. 23.592 y 11.492.

Teatro Victoria

Hoy martes noche a las 9:45, Butacas a 2 pesetas: 1.º HOHENHOF, por Conchita Panadés y Latorre, y el grandioso éxito de Sufraz Roselló: EL PADRE JUSTO.

Por su creador el cantante PABLO GORGE. Mañana miércoles noche y todas las noches, el exitoso: EL PADRE JUSTO, por el gran actor cantante PABLO GORGE. Jueves: EL LEGO DE SAN PABLO, por PABLO GORGE.

Herniados

TRENCATS. Tened siempre muy presente que los señores señores del mundo para la curación de toda clase de hernias son los de la CASA TORRENT, sin trabas ni tirantes engorrosos de ninguna clase. No molestéis ni hacéis ruido, amoldándose como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlo. En bien de vuestra salud no debéis nunca hacer caso de muchos anuncios, que todo es palabrería y mera propaganda, desconociendo siempre de los médicos y pensando únicamente sin tomar en equívocos que mejor que la reputada CASA TORRENT no hay ni existirá ni nunca jamás habrá nada, ya que sus maravillosos aparatos triunfan, venen y curan siempre con facilidad y rapidez, donde otros muchos fracasan. Treinta años de constantes éxitos, con miles de curaciones logradas son una garantía verdad que debe tenerse muy en cuenta. Bajo ningún concepto, nadie debe comprar bromeros ni vendedores de cosas alguna sin antes ver esta casa: 13, calle de la UNION, 13, BARCELONA. CASA TORRENT.

GACETILLAS

En nombre de los compañeros de la sección de chocolates y café, damos nuestro sentido pésame a nuestra compañera Amelia Martínez y familia por la irreparable pérdida de su amantísima madre. Encontrándose en una situación precaria, por solidaridad a nuestra compañera, quedará abierta una suscripción en la sección chocolates y café del Ramo de la Alimentación.—LA COMISION.

Se alquila sala capacidad 200 personas, con secretaría Razón: TAULAT, 93, tienda, de 7 a 9 tarde

Leeds «Solidaridad Obrera» VIAS URINARIAS Defectos sexuales 400 Análisis de Sangre. Polígrafos: FARRÉ PIGNAN. Rambla de Canaletas, 11, 1.ª (escalera de la Sastre) De 11 a 1 y de 4 a 7.

Teatro Cómico

Gran compañía de revistas VILLASCO. Hoy martes noche a las 10 y cuarto, últimas representaciones de la fastuosa revista:

FLORES DE LUJO

Verdadero alarde de buen gusto y elegancia. Tulufo de toda la compañía, 70 hermosas tíldes y vicétipas, 70 versos próximos acontecimiento teatral. Estruendo de la deslumbrante revista.

LAS BELLEZAS DEL MUNDO

Uno de los más bellos éxitos de la compañía Villasco. Este teatro es el punto de reunión de Barcelona, por ser el local más fresco y ventilado. Espléndido y delicioso jardín.

Casino San Sebastián

APERITIVOS - ALMUERZOS TES - CONCIERTOS SALIDA DE TEATROS DURAN, con su orquesta. Part. Gait. EL JUEGO DE NOVA.

MARICEL PARK

Todas sus atracciones. Su GOLF es más fresco y deportivo. Sardana. Banda.

Teatro Triunfo Cines Marina y Nuevo

Programa para hoy: Triunfo y Marina: LA CANCIÓN DEL COSACO (sonora), Nuevo: EL PRECIO DE UN BESO (sonora, en español). Completarán el programa: PERSECUCION EL PECADO SINTETICO sólo en el Triunfo y Marina y FELIZ AÑO NUEVO sólo en el Nuevo.

Cine Ramblas

(antes Príncipe Alfonso) Teléfono 1872. LUNA DE MIEL, comedia frívola muy GANCIÓN GITANA, atracción sonora en colores. NOTICARIO SONORO FOX SI NO TIENEMOS MANANAS dibujos sonoros EN ESPAOL. La grandiosa super producción sienta por el coloso de la pantalla MAX JANNINGS.

LA ULTIMA ORDEN

Sesión continua, Precios popultares.

CINES

Pathe Palace

Excelsior Sesión continua. LA SOMBRA DEL SILENCIO (Lois Moran), EL CONQUISTADOR (Victor Laglen). Comedia, muda y noticiario.

Gran Teatro Condal

Cine Iris Park Sesión continua. LA BATALLA DE PARIS. PARAISO PELIGROSO. Revista y cinta muda.

Bohemia-Argentina

Padró ME HAN BORADO EL AUTO. Comedia, cultural. Además, en «Bohemia», EL ASALTO A LA BANCA MARIANI, y en Argentina y Padró, FELDORA.

Diana-Royal-Walkyria

Comedia, cultural. Además, en el Diana, LA NOVELA VIVIDA y EL MISTERIO DE VILLA ELENA, y en Royal y Walkyria, EL ARROYO y EL BANDIDO NEGRO.

Barcelona, un mes, ptas. ... 2'00
Provincias, trimestre ... 7'50
América, Portugal, Filipinas 8'50
Los demás países, trimestre 10'00

SOLIDARIDAD OBRERA



Redacción y Administración
NUEVA SAN FRANCISCO, 8

Teléfono:
Redacción y Administración 2308
Talleres 2158

Número suelto: 10 céntimos

DIARIO DE LA MAÑANA

Barcelona, martes 16, junio 1931

ANTE EL CONGRESO NACIONAL

LA ORDENACION DE LOS TRABAJADORES DE LA TIERRA

La tierra y el campesino forman un todo continuo, al que hay que atender no aisladamente, sino en esa continuidad. Así, pues, el problema de la tierra es del trabajador y el problema del trabajador se resuelve en la tierra.

Las modalidades características de cada parcela de nuestro suelo hidrográfico complicarían la ordenación campesina hasta los límites del infinito, precisamos por consiguiente buscar formas, encontrar normas universales para resolver aspectos tan variados de nuestro problema terrícola.

BASES FUNDAMENTALES

Tratamos con ellas de conseguir nuestro fin, en plazos adecuados hasta que la educación social de todos los sectores nacionales vaya admitiendo lo que hoy parece un extremo demagógico y no una necesidad pública.

Debe de intervenir el comercio de la tierra. Esto equivale a desvalorizar la tierra. El valor de la tierra, lo da el cultivo realizado por el hombre, de forma que el campesino da valor de su esfuerzo a la tierra que administra. Pero el cultivador no puede adquirir esa tierra, a la que ha dado valor. Razón para que nadie pueda adquirir con esa plusvalía que le ha concedido su esfuerzo.

En las transmisiones de tierras se anula aquel valor raíz de la misma, el cultivador. Si se prescinde de este valor raíz, la tierra queda ipso-facto como valor improductivo. Y el valor productor se queda en la inactividad. Siendo la producción agrícola de interés nacional; es natural que por ese mismo interés los campesinos se preocupen de producir más y de impedir por todos los medios los abusos de una propiedad egoísta que no duda en desposeer de los beneficios legítimos del esfuerzo y de la tierra al resto de los ciudadanos. He aquí, sintéticamente, el problema de los latifundios.

EL MERCADO DE LAS TIERRAS

Debe regularse e intervenir oficialmente, imponiendo la tasa superficial, la unidad de extensión capaz de subsistir, en cultivo adecuado, a las necesidades de una familia hasta dos hijos.

Este lote, que podríamos llamar (nacional), puede tener unas normas jurídicas especiales durante veinte años.

Este lote no podrá ser vendido ni pagará contribución ni derechos de transmisión.

En cambio el propietario se sembrará, para el cultivo, a las ordenaciones del servicio agronómico.

Para adquirir un lote nacional es condición imprescindible no poseer ninguna otra propiedad territorial o industrial, cultivada por el esfuerzo personal y pagaría de una vez.

Los cultivadores sindicados, jornaleros del campo, por intervención del Sindicato pueden adquirir su lote correspondiente, amortizando su valor colectivamente con el veinticinco por ciento de los beneficios líquidos obtenidos de la cosecha.

Los Ayuntamientos pueden adquirir, de una manera directa, «el lote» para cada vecino jornalero, si así lo acuerda su mayoría.

Queda terminantemente prohibido el comercio de tierras en mayor cantidad que la señalada para el lote nacional.

La venta de tierras es obligatoria para los hacendados forasteros del término municipal; para el mayor propietario, en caso de no existir forasteros.

Todos los naturales de un término municipal, aun no siendo vecinos en el momento, pueden adquirir un lote nacional para cultivarlo personalmente.

Con esta última proposición pretendemos llevar al pueblo a los que emigraron a la capital; ante la tarea urgente de cultivar la tierra, para el beneficio exclusivo del propietario mediatista.

Cuando los naturales de un término municipal fueran en cantidad mayor que los lotes disponibles, el Ayuntamiento de la localidad puede exten-

dir la venta al vecino, pasando la tierra a la jurisdicción del nuevo Ayuntamiento.

TRANSMISION DE LA PROPIEDAD DE LA TIERRA, POR HERENCIA

Para transmitir la tierra y los valores asentados sobre ella: cosechas, edificios o industrias, será preciso someterse a reglas determinadas.

No será válido ningún testamento «in articulo mortis».

No existe obligación de testar; pero existe el derecho a heredar del progenitor en cuanto el hijo ha adquirido la plena soberanía de sus derechos civiles y políticos.

Si el hijo pertenece a cualquiera profesión distinta de la relacionada con el cultivo de la tierra, tendrá derecho al importe de la tierra, pero no al usufructo de la tierra. Tratándose de otros valores que no sean la tierra, no hay límite para la herencia.

Si el heredero contrae matrimonio, cualquiera que sea su sexo, antes de la mayor edad, tiene derecho a su lote y al del cónyuge si éste fuera pobre de solemnidad. Las últimas voluntades serán respetadas si ellas se atienen al principio social en que se inspira esta ordenación, y por tanto, cualquier ciudadano puede heredar su lote nacional, considerándose como hijo del propietario desde el momento en que su nombre está señalado en el reparto testamentario y sea pobre de solemnidad. En caso de no testar o hacerlo de forma incorrecta, el testamento se anulará en todas sus partes, haciéndose de oficio, por los notarios, otro con arreglo a estas soberanas disposiciones.

Por lotes de dos hectáreas, numerados, se hará un sorteo entre los descendientes y colaterales, vivos y difuntos, hasta el tercer grado.

De los lotes correspondientes a los menores se hará cargo el Sindicato de Sanidad.

De los lotes correspondientes a los difuntos, el Ayuntamiento del término donde estuvieren.

De los lotes correspondientes a herederos que estuvieren ya en posesión de tierra, serán entregados a los Sindicatos campesinos para el reparto a los cultivadores que no poseyeran tierra.

La tierra sobrante pasará al servicio agronómico, en depósito y explotación para las experiencias de cultivo, etc. Cuando los menores de edad, cultivadores, hayan adquirido sus derechos cívicos o ciudadanos, el servicio agronómico les cederá su lote correspondiente de esta tierra cultivada.

La tierra propiedad de los Ayuntamientos se dedicará—o bien su valor— a las mejoras urbanas de ensanche, salubridad, cultura, confort o recreo, que sean acordados por los vecinos o impuestos por los servicios sanitarios.

Queda tácitamente admitido que los lotes, las tierras y los herederos, han de ser y estar dentro del término; cada término hará su legal reparto por el mismo sistema cuando sean en varios términos el asiento de las propiedades del testador.

La permitida de todos los terrenos de cultivo entre Ayuntamiento y cultivadores. Ayuntamiento y servicio agronómico, etc., será siempre de acuerdo con las necesidades nacionales y en beneficio de la producción.

AUGUSTO M. ALCRUDO

¿Para qué auventará su flota el dictador Carmona?

Lisboa, 15. — El ministro de Marina y el representante de la importante firma británica de construcciones navales, Yarrow, han firmado un contrato para la construcción de cuatro contratorpederos para la Marina de guerra portuguesa. El ministro ha hecho efectivas 45.000 libras esterlinas. —Atlante.



SANTIAGO RUSIÑOL

Esta mañana, a las diez, se celebrará el entierro del eximio artista Santiago Rusiñol. La fúnebre comitiva se organizará en la estación del ferrocarril M. Z. A., P. Marqués de la Argentera. Al cadáver de Rusiñol se le tributarán honores de alcalde honorario, asistiendo la Banda Municipal, Ayuntamiento en corporación, piquete de gala, etc., etc.

Los restos del pintor llegaron ayer tarde a esta ciudad en el correo de Madrid, quedando depositados en la estación de Francia.

LA CANCION DE HOY

FUERA DE PROGRAMA

Nos anunciaron la vuelta de la «gondrina oscura», más no sabíamos nada de la vuelta de Segura.

Si llegamos a saberlo —estoy pensando—, quizá no hubiera vuelto el «candor...» de volver, no se va.

Porque estamos hasta el pelo de chismes de sacristía; y... ¡basta ya de semiformalidad y ¡basta de chulería!

Chulería, sí, señores; ni una sílaba rebaja; chulería, con cinismo, desvergüenza y desparpajo.

Todo eso, y me quedo corto, es lo que demuestra el tal; todo eso va en el breviateo del perverso cardenal.

Cínico, si se defiende; desvergüenza, si ataca; si se le detiene, chulo... (más contra el chulo, la estaca).

Firmad, damas linajudas, insignes sestroposadas; caballeros «coronados», que firmen vuestras esposas,

porque si Perico vino, Perico volvió a marchar; para que Perico vuelva otra vez hay que firmar.

(¿Qué se ha marchado? ¡Sabéis, en secreto, lo que os digo! Que de su marcha, yo no las tengo todas conmigo.)

MANUEL CASTILLA.

Postal política

El caso de Maciá, que gracias a la discreción y sentido político de las izquierdas catalanas no constituía una preocupación para la República, está siendo desplazado de la escena política de San Sebastián por el ministro de Trabajo señor Largo Caballero. El Gobierno provisional a quien este socialista ha puesto ya en críticos trance le debe la hostilidad creciente que entre él y la Generalidad catalana se está produciendo. Largo Caballero, contra las fuercas de izquierdas de Cataluña y contra el proletariado revolucionario de toda España, parece aspirar a la triste fama de un Martínez Anido.

LOS PROBLEMAS DEL NUEVO REGIMEN

EL ABUSIVO PRECIO DE LAS AGUAS DE BARCELONA

Demostrada por anteriores escritos la falsedad en que se basa la Compañía al defender los dos puntos: "Existencia" y "Calidad" de sus aguas, falta solamente demostrar el tercer punto expuesto por ella como invulnerable, el cual se refiere a la baratura de dichas aguas, baratura completamente inexistente, pues su precio es tan elevado que, de la clase capitalista para abajo, es decir, las clases media y obrera no pueden gozar de los beneficios de la abundancia del agua, en lavabos, waters, baños, lavaderos, etc., en forma que la limpieza, la higiene, el riego de plantas, etc., etc., está de hecho acaparado por los pudientes.

En Barcelona oscila el precio del agua de la Compañía, para usos domésticos, entre sesenta céntimos y cuatro pesetas el metro cúbico. La amenaza de su infacción y esta carestía, hace que en nuestra ciudad se vendan, en gran abundancia, unas cien marcas de aguas de

Es curioso que dentro del actual Gobierno provisional se haya manifestado la tendencia ultraconservadora de un socialfascista, a pesar de existir en el mismo gabinete Alcalá Zamora y Maura. Bien es verdad que Largo Caballero es el único colaborador de la dictadura de Primo de Rivera que hay en el Gobierno. La única prolongación viva, increíblemente consentida, de aquella etapa vergonzante. También es cierto que hoy la reserva dictatorial capitalista del mundo está en tipos políticos de la contextura de Largo Caballero. Pero la fisonomía peculiar del obrerismo español no permite esas adaptaciones, esas mixtificaciones, en su nombre.

El Gobierno provisional de la República debe tener en cuenta que su principal obstáculo está dentro de sí mismo, en la roma visión política y en el peligroso sectarismo de Largo Caballero. No hay que invocar otras razones que las del espíritu de conservación del Gobierno republicano para que todos comprendan que resulta cada día más peligrosa la presencia del socialfascismo de tipo dictatorial y primorriverista en su seno. Hasta hoy, los azares de la República han sido pocos y fáciles de afrontar. El espíritu que representa ese antiguo colaborador del directorio militar, de Primo de Rivera, de Calvo Sotelo y Guadalupe agravará y dificultará la permanencia del Gobierno provisional y el tránsito a la legalidad parlamentaria.—R. S.



FELIPE DAUDET

La muerte misteriosa del que fué joven anarquista Felipe Daudet, producido en Francia acaloradas discusiones. El padre, León Daudet, acusaba a los anarquistas, con quienes convivió algunos días como camarada. Y éste, en su órgano «Le Libertaire», declaró, cuando Felipe murió, acusaban a la Policía. Ahora ha surgido un encarecimiento por un delito común que se declara responsable de su muerte.

meas embotelladas, las que, naturalmente, las consumen los mimados por la fortuna, pues los pobres gracias que puedan comer pan y beber agua con cloro para su completo regalo.

Veamos en otras poblaciones españolas los precios que rigen para sus aguas:

- Coull (Cádiz), Jaén, Avila, Vera, "gratuita".
Albacete, dos céntimos metro cúbico.
Segovia, 5 id., id.
Bilguier, 8 id., id.
Esparraguera, 11 id., id.
Tolosa, 12 id., id.
Huelva y Borjas Blancas, 20 id., id.
Salamanca, Tarrasa, San Sebastián, 25 id., id.
Alcoy y Tárrega, 27 id., id.
Madrid, Burgos, Tafalla, 30 id., id.
Victoria, 33 id., id.
Palencia, 40 id., id.
Valencia, Tarragona, Vinaros, 45 idem idem.
Gerona, Ribadesella, Ribadeo, GUJO, Uteira, 50 id., id.
Denia, Igualada, Arévalo, Barcelona, 60 id., id.

Véase, pues, cómo la población de mayor importancia de todas las enumeradas, que debiera ser el precio del agua más económico por la cuantía de la explotación y la economía de su adquisición, resulta donde se vende más caro, es decir, por completo fuera de la órbita de las clases populares, con graves perjuicios para éstas, directamente, por prohibirles el consumo abundante, e indirectamente, por recargarse los gastos públicos con semejante extralimitación.

Y se dirá: ¡Pero es que aquí no se puede adquirir agua más barata? ¡X nosotros contestamos que "sí", pues por medios prácticos, científicos e higiénicos, como son los pozos artesianos, se consigue, dentro de Barcelona, a 7 céntimos el metro cúbico y por medio de procedimientos mejores que los empleados por la Compañía, para grandes cantidades, aun puede resultar más barata.

Entre muchas casas en que se consumen muchos miles de metros cúbicos de agua al día, que podríamos citar, y cuya solución ha sido gran medio para facilitar su conflicto obrero, solamente diremos que "Féix de Aguas Potables", "Compañía Anónima Fabra y Coats", "Sociedad Anónima Moritz", "Gerona", "Carburros Metálicos", "M. Z. A. depósito del P. N.", "Andrés Vial", "M. González", "Casa Godó", "Miguel y Costas", "H. de F. Vila", "Vinça D. Mata", "Fábrica Pantí", "Viuda G. Casanovas", etc., etc. les resulta el agua artesiana a menos de 7 céntimos el metro cúbico.

Y esto no es un milagro, es el precio corriente que estas explotaciones producen, y como hemos dicho, en explotaciones grandes como la de la Compañía, este precio se reduce considerablemente; digamos concretamente, a la mitad. De lo que puede colegirse el "negocio" que dicha Compañía realiza, si negocio puede llamarse el cobrar 60, 70 o 100, lo que cuesta el agua.

Es claro que el precio del agua es una cosa imposible de regular por cuadros exactos mensuales e invariables; se dan casos. En la cumbre de los Andes, cuando se pasaba cabalgando de Argentina a Chile, un vaso de agua costaba un peso, y nadie lo encontraba caro. En Barcelona ya hemos visto lo que ocurre. Pero para ello la Naturaleza ha dispuesto grandes cordilleras con escasas fuentes, en el primer caso, y grandes pueblos con ausencia de voluntad, como en el segundo. La cordillera se borró con el ferrocarril transandino, y el agua ya no se paga allí a peso el vaso. El destino quiera que con nuestras campañas ilustrativas, repongamos de voluntad a nuestro pueblo, lo transformemos en consciente de la explotación que sufre, y un día no lejano podamos disfrutar del beneficio del agua a precios racionales como en Toledo, San Sebastián o en Madrid, o, mejor aún, sin precio, como en Jaén y en Avila.

Consta, pues, contestados los tres puntos expuestos y amañados por la Compañía defendiendo sus intereses a los que nada opondríamos si no fuésemos diametralmente opuestos a los del pueblo, que no puede comprar aguas embotelladas como los accionistas de aquélla, ni cobrar rentas para emigrar, ni siquiera gruesos hastones de paso para acudir el polvo a los listos que le toman el pelo.

Quedamos con la pluma en ristre, y, por hoy, nada más, por falta de espacio, no por falta de materia.

ALBERTO CARBI (Especial para SOLIDARIDAD OBRERA).